
Una nueva encuesta realizada por la unidad de estudios del capítulo local de la Cámara Chilena 

de la Construcción, refleja que un poco más del 35% de sus socios sondeados mantendrán en 

pie sus inversiones durante este año.
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SÓLO UN TERCIO DE LAS 
INMOBILIARIAS DARÁ UNA  
CONTINUIDAD A SUS PROYECTOS 

DURANTE EL AÑO 2020

CHOFERES DE COLECTIVOS 
DICEN ESTAR EN UNA SITUACIÓN 
APREMIANTE POR PANDEMIA

Afirman que los 
pasajeros habrían 
disminuido en un 70% 
y lo que se están lle-
vando para la casa no 
sobrepasa los cuatro 
mil pesos diarios. 

TRES DETENIDOS ARROJAN 
INVESTIGACIONES POR OLA 
DE HOMICIDIOS EN PANDEMIA

 SE COMETIERON SEIS ASESINATOS

La complejidad de los casos ha sido diferente, y mien-
tras los crímenes ocurridos en La Serena ya están 
prácticamente resueltos, los hechos de sangre en la 
comuna puerto todavía son un misterio. 6

FIESTAS EN CASA TAMBIÉN 
PODRÍAN SER SANCIONADAS 
BAJO LA NORMA SANITARIA

POR INCUMPLIR TOQUE DE QUEDA

9
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LAUTARO CARMONA

“Tenemos que tener la humildad 
para reconocer los errores”

MARIO DESBORDES:

12
Presidente RN

MLP entrega 180 mil artículos 
de protección personal para 
profesionales de la salud

TRABAJADORES DE LABORATORIOS 

13
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EL BARÓMETROEL BARÓMETRO

Detectives de la Brigada Antinarcóticos y 
Contra el Crimen Organizado de Los Vilos, 
mientras realizan labores de investigación, 
lograron la detención de un sujeto por el 
delito de porte de arma de fuego y munición.

El día  jueves, en horas de la noche, en mo-
mentos en que  detectives se desplazaban 
por la comuna de Los Vilos, se percataron 
que en plena vía pública, un hombre se en-
contraba manipulando un arma de fuego, 
quien en los momentos en que los detectives 
se aproximaban para realizar un control, 
intentó darse a la fuga.

“En su huida el sujeto lanza el arma, la que 
correspondía a una escopeta de fabricación 
artesanal, la que mantenía munición calibre 
12,  siendo alcanzado finalmente por los detec-
tives, procediendo a su detención.” Señaló el 
Comisario Patricio Lillo, jefe Brianco Los Vilos.

El detenido identificado con las iniciales 
N.A.B.C, contaba con un amplio prontua-
rio policial y ya había sido detectado en 5 

 Un nuevo aporte proveniente desde el sector privado 
recibió la Región de Coquimbo para hacer frente a la pan-
demia de Coronavirus. Se trata de la entrega de 11 mil litros 
de alcohol desinfectante para superficies entregados por 
la CCU, un subproducto de la elaboración de pisco regio-
nal, particularmente de la Compañía Pisquera de Chile.

Así lo detalló el Subgerente de Control de Gestión y 
Administración de Compañía Pisquera de Chile, Daniel 
Navarrete, quien dijo que “esta donación surge en CCU, de 
la que nosotros somos filial de piscos, como una necesi-
dad de ayudar a nivel país, primero con 100 mil unidades 
de alcohol gel que se entregaron y luego 60 mil litros al 
MINSAL a nivel nacional. Ahora logramos que el pisco 
vuelva a la región en la que se produce, a través de estos 
2.200 bidones de 5 litros de alcohol desinfectante”. 

Una necesidad de ayuda a la comunidad que fue des-
tacada por la Intendenta Lucía Pinto, quien señaló que 
“esta es una labor de todos, no hay distinción, hoy todos 
los sectores –público y privado- debemos trabajar unidos 
para poder vencer esta pandemia. Es lo que se demuestra 
con esta entrega de la Compañía Pisquera de Chile, 11 mil 
litros de alcohol que van a ser distribuidos en los distintos 
organismos de nuestra región, para repartir en centros de 
salud y ELEAM, con el fin de mantenerlos desinfectados 
y libres de Coronavirus”.

Este alcohol Desinfectante CCU sirve para sanitizar pi-
sos y superficies lisas, y fue desarrollado por la empresa 
en conjunto con especialistas, mientras que la materia 
prima es extraída del proceso productivo de los piscos 
que se elaboran en las plantas de la Compañía Pesquera 
de Chile en la región.

Ante la emergencia sanitaria que se vive actual-
mente, junto con las medidas sugeridas por la 
autoridad competente para tomar los resguar-
dos necesarios que prevengan los contagios de 
COVID-19, capellanes de hospitales y sacerdotes 
que atienden pastoralmente a enfermos, tanto 
en sus hogares como en recintos asistenciales, 
han recibido de parte de la Pastoral Social-Caritas 
de La Serena, kits de higiene que les permitan 
continuar con su misión, los que contienen 
mascarillas, guantes, protectores faciales y capas 
desechables.

 “Hemos recibido unos kits de higiene para nues-
tros sacerdotes, con la finalidad de que puedan 
continuar con su servicio pastoral de asistencia 

espiritual a enfermos que se encuentran en sus 
hogares, hospitales o recintos asistenciales, entre 
otros, Cuentan con todo lo necesario para prevenir 
enfermedades, principalmente el Coronavirus 
que tanta preocupación nos ha traído. Esto fue 
posible gracias a una donación, como manera 
de continuar con este servicio tan necesario 
para muchos”, detalló Patricio Alegre, director 
Arquidiocesano de la Pastoral Social–Caritas.        

Uno de los sacerdotes que recibió este kit, es el 
P. Juan Carlos Álvarez, capellán en el hospital Dr. 
Antonio Tirado Lanas de la ciudad de Ovalle. Para 
él, estos implementos “han sido de gran utilidad, 
como forma de resguardar la salud propia y de 
quienes atiendo pastoral y espiritualmente

CCU dona 11 mil litros 
de alcohol extraídos de
 la producción de pisco

Sacerdotes recibieron kits de higiene para continuar 
con atención pastoral y visita de enfermos

PDI detiene a un sujeto con un arma hechiza en 
la vía pública en la comuna de Los Vilos

El apoyo entre entidades públicas y privados 
ha sido fundamental para hacer frente a la 
crisis sanitaria que se está viviendo, a causa 
del COVID -19. Ejemplo de ello fue la entrega 
por parte del municipio de un equipo de 
anestesia al Hospital de La Serena, para que 
sea adaptado y usado como respirador 
artificial. 

El implemento médico fue donado días 
atrás por el Doctor César Vera al municipio. 
“Esta es una donación que hizo la familia 
Vera, a quién estamos muy agradecidos por 
el gesto. En la emergencia que hoy estamos 

viviendo, todo sirve por lo que hicimos la 
entrega oficial a la directora del Hospital 
para que lo puedan ocupar  de la mejor 
manera. Hoy día creo que lo que más ne-
cesitamos son respiradores y si esto aporta 
para salvar vidas, estamos disponibles a 
recibir y a entregar”, expuso al respecto el 
alcalde Roberto Jacob. 

Cabe destacar que la entrega se realizó en 
la oficina de la primera autoridad comunal, 
siendo recibido por la propia directora del 
hospital, Dra. Cecilia Moreno, acompañada 
de personal del área de Salud.

Municipio entrega a Hospital de La Serena un 
equipo apto para usar como respirador artificial

oportunidades incumpliendo la medida 
de aislamiento nocturno o toque de queda, 
por instrucción del Ministerio Publico el día 
de ayer en horas de la mañana fue puesto a 
disposición del Juzgado de Garantía para su 
control de detención.
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EDITORIAL

El presidente Sebastián Piñera determinó el 
pasado jueves anunciar un cambio en su 
gabinete ministerial con la mirada puesta 

en obtener resultados de lo que fue su llamado a 
la unidad, el que debería materializarse, pronta-
mente, en un acuerdo con los distintos partidos 
políticos. La tarea tiene como telón de fondo  el 
complejo escenario generado por el combate 
al Covid19 con sus nefastas consecuencias sani-
tarias -en número de contagiados y fallecidos- y 
económicas, con una caída de un 14 por ciento 
de la economía y un 9 por ciento de desempleo.
Para facilitar los acuerdos, el mandatario optó por 
nombres con más experiencia política. 

Las modificaciones en el gabinete ministerial 
implicaron que Cristián Monckeberg (RN) asu-
mió en el Ministerio de Desarrollo Social; Claudio 
Alvarado (UDI) asumió la Secretaría General de la 
Presidencia y Felipe Ward (UDI) asumió en Vivienda. 
Quizás el más damnificado con los cambios fue el 
independiente Sebastián Sichel, quien  a pesar de 
ser el ministro mejor evaluado del gabinete debió 
dejar el ministerio de Desarrollo Social. Su presencia 
ya está resultando incómoda especialmente para 
los líderes de Chile Vamos. Ahora, Sichel se deberá 
enfocar en presidir BancoEstado, donde tendrá por 
misión darle un énfasis más social. 

Durante su discurso con motivo de los cambios 

ministeriales, el presidente Sebastián Piñera abordó 
el acuerdo para un plan de emergencia que convocó 
el 25 de mayo y el rol que tendrá el “nuevo” gabinete 
en esta función. “Debe construirse e implemen-
tarse dentro de un marco de responsabilidad y de 
recuperación gradual de los equilibrios fiscales y 
macroeconómicos”, dijo. 

El nuevo gabinete tendrá como objetivo primor-
dial tener una mayor coordinación en el Congreso, 
para sacar adelante la agenda legislativa que im-
pulsa el Ejecutivo con la mayor celeridad posible. 
En ese sentido, Cristian Monckeberg y Claudio 
Alvarado tendrán roles protagónicos en las con-
versaciones que pudieran sostener con los repre-
sentantes de Chile Vamos y en particular de sus 
propios partidos, Renovación Nacional y la UDI, 
respectivamente. 

No hubo cambios en el ministerio de Salud, lo que 
habría significado la salida de Jaime Mañalich en la 
cartera. A pesar de las voces que exigen que deje su 
cargo, no resulta del todo pertinente cuando se está 
enfrentando el peak del Covid-19. A todas luces, la per-
manencia de Mañalich implica una espaldarazo del 
Presidente a su gestión en el combate a la pandemia. 
Se espera que el cambio en el gabinete tenga los 
resultados esperados por el ejecutivo, a objeto de 
obtener el acuerdo político deseado.

Ajuste ministerial
Se espera que el cambio en el gabinete tenga los resultados esperados por el 

ejecutivo, a objeto de obtener el acuerdo político deseado

CARTAS

Inocuidad de 
los alimentos

En el Día de la Inocuidad 
Alimentaria, con el lema “Inocuidad 
de los alimentos un asunto de 
todos”, es pertinente reiterar la 
importancia de “Una Salud”, para 
enfrentar políticas y realzar el rol 

Alfredo Caro Alvarado 
Presidente Consejo Provincial 
Archipiélago de Chiloé
Colegio Médico Veterinario, COLMEVET

de la medicina veterinaria en toda 
la cadena productiva de alimen-
tos, generando seguridad para las 
personas.

La inocuidad de los alimentos per-
mite garantizar la máxima seguridad 
posible para su consumo. Por esto, 
somos actores esenciales para el 
cumplimiento de estos objetivos, 
como en la supervisión de los cen-
tros de producción, faenamiento, 
aplicación de sistemas como el 
Análisis de Peligros y Puntos Críticos 
de Control (HACCP) que den garantía 
de la calidad e inocuidad durante el 
procesamiento y distribución de los 
alimentos y previniendo contagios 

con Enfermedades Transmitidas por 
Alimentos (ETAs), como la listeriosis 
o la hidatidosis, entre otros.

En el siglo XXI donde se integran la 
salud humana, animal y ambiental, 
es esencial constituir equipos de 
trabajo para definir lineamientos, 
políticas, investigación y activida-
des en esta línea. Por esto, como 
COLMEVET nos hacemos parte de la 
difusión e importancia de la inocui-
dad de los alimentos, en el contexto 
de Una Salud, poniendo en valor 
nuestro quehacer e instando a cada 
persona a ser parte de esta cultura 
de inocuidad, la mejor manera de 
generar alimentos seguros. 

OPINIÓN

Llegó el momento 
de actuar

Escribo esta columna después de haber leído la 
del Director del Diario denominada “Caminando 
en una ciudad fantasma”. Lo hago porque creo 
que él ha develado la triste realidad de  destrucción 
de nuestra ciudad y la crisis de nuestra región y 
del país, de la que todos somos responsables. 
Digo todos, porque las desigualdades sociales, 
el vandalismo, la irresponsabilidad de los que 
no acatan las medidas sanitarias  y la pequeñez 
de muchos actores políticos que se resisten a 
los  consensos y unidad para salir de la crisis 
sanitaria y económica, es también responsa-
bilidad de todos.

Creo que llegó el momento de actuar, pero 
no a través de mecanismos tradicionales, sino 
generando en la región y  en nuestra ciudad 
un movimiento transversal,  compuesto por 
ciudadanía, organizaciones, y con un activo rol 
de profesionales jóvenes y emprendedores,  
encabezado por entidades públicas, privadas 
y de la sociedad civil que tengan credibilidad 
en la ciudadanía.  Tenemos que aprender a 
vincularnos virtuosamente entre la diversidad 
de actores de nuestra ciudad y región en pro 
del bien común. Este movimiento debiera 
tener como meta, construir acuerdos en torno 
a una priorización de los problemas públicos 
relevantes que nos ha dejado la desigualdad 
social, el estallido social y la pandemia, para 
concordar acciones innovadoras. Se trata de 
repensar nuestra ciudad y la región, ilumi-
nados por una imagen objetivo de ellas, para 
que respetando su identidad y carácter, las 
convirtamos  en realidades amigables, abiertas 
al mundo y sostenibles para beneficio de las 
familias y personas.

Este camino, se asemeja al que siguieron los 
habitantes de Medellín hace años, cuando 
llegaron a la convicción de que el narcotráfico 
los estaba matando como ciudad y como 
personas. Allí se gestó un movimiento  que con 
el  tiempo les llevó a  ser reconocidos como la 
ciudad más innovadora del mundo, y que en la 
actualidad caracteriza el desarrollo innovador 
de ella gracias a la acción conjunta del sector 
público, privado, academia y sociedad civil.

Luis Moncayo martínez
Columnista El Día
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La situación sanitaria en cuanto 
a los contagios con coronavirus 
arrojó que la Región de Coquimbo 
registra 60 nuevos casos.

Así lo informó la dra. Pilar Jiménez 
del Servicio de Salud Coquimbo, 
quien detalló que “con esto tene-
mos  832 casos totales de personas 
afectadas, y en el detalle, correspon-
den a 5 personas de La Serena, 19 
de Coquimbo, 1 de Andacollo, 1 de 
Vicuña, 6 de Illapel, 1 de Salamanca, 
11 de Ovalle, 10 de Monte Patria, 3 de 
Punitaqui, 2 de Río Hurtado, y 1 de 
otra región”.

La profesional también informó 
que la zona reporta a 326 personas 
como recuperadas, mientras que 
500 personas se mantienen con 
contagio activo.

“En cuanto a los hospitalizados, 
tenemos a 30 personas interna-
das, de las cuales 08 están en La 
Serena, 08 personas en Coquimbo, 
y 14 pacientes en el hospital de 
Contingencia de Ovalle. De todos los 

Informan de 60 nuevos casos de 
Covid-19 en la Región de Coquimbo

NUEVO BALANCE DE AUTORIDADES 

La dra. Pilar 
Jiménez del 
Servicio de Sa-
lud Coquimbo, 
quien detalló 
que “con esto 
tenemos 832 
casos totales 
de personas 
afectadas

Equipo El Día/ La Serena

Respecto al desglose, la autoridad sanitaria detalló que los 
pacientes corresponden a Coquimbo (19), Ovalle (11), Monte 
Patria (10), Illapel (06), La Serena (05), Punitaqui (02), Río 
Hurtado (02), Andacollo (01), La Higuera (01), Vicuña (01) y 
Salamanca (01). A ellos se suma otro que registra residencia 
fuera de la región.

@eldia_cl

hospitalizados, 11 están conectados 
a ventilación mecánica: 06 de ellos 
son de nuestra región”, dijo la dra. 
Jiménez.

Por otra parte, sostuvo que la red 
asistencial registra un 60% de ocu-
pación, por lo que existen 431 camas 
disponibles y respecto a las camas 
críticas, hay 38 camas disponibles, 
19 de UCI y 19 a UTI.

Finalmente, se reportaron 102 pa-
cientes en las residencias sanitarias, 
de ellos 45 son positivos y 57 son 
sospechosos. Entre las 6 residencias 
que están implementadas, hay un 
33% de ocupación lo que deja una 
disponibilidad de 206 camas.

En tanto, el general Pablo Onetto, 
Jefe de la Defensa Regional, indicó 
que “continuamos con una baja en 
los vehículos controlados en las 
aduanas sanitarias, especialmente 
en Pichidangui. Allí fueron 2400 fis-
calizados y devueltos 61 vehículos. 
Mientras que en La Higuera contro-
lamos 2100 vehículos e impedimos 
el ingreso de 12 de ellos”.

Y sobre los controles en toque 
de queda, fueron fiscalizadas 369 
personas, quedando 75 detenidos 
en toda la región.

 El cuarto laboratorio de la Biología Molecular de la Región de 
Coquimbo comenzó sus funciones, el recinto administrado por la 
Facultad de Ciencias del Mar de la Universidad Católica del Norte 
(UCN), en alianza con el Centro de Estudios Avanzados en Zonas 
Áridas (CEAZA), dispuesto para el Servicio de Salud Coquimbo con 
el objetivo de aumentar la oferta de análisis de muestras de PCR.
El recinto pasó las pruebas ante el Instituto de Salud Pública y 
comenzó realizando una producción de 60 muestras diarias, un 
número que esperan aumente al doble dentro de una semana, lo 
que reforzará la capacidad de procesamiento que mantiene la re-
gión. “Para nuestro Servicio de Salud es muy importante el poder 
sumar un nuevo laboratorio, que es el laboratorio FIGEMA-CEAZA-
UCN, para poder ampliar nuestra capacidad resolutiva y de esta 
manera dar abasto a todos los requerimientos que tengan nues-
tros servicios de urgencia, tanto de hospitales como de atención 
primaria, y también poder tener la capacidad para comenzar 
nuevamente la pesquisa activa en la región”, señaló el Director 
del Servicio de Salud Coquimbo, Claudio Arriagada.

Funcionamiento laboratorio

EL DIA

Cuatro años de libertad vigilada para exjefe 
de retén de Canela por tráfico de drogas
”Él daba resguardo, vigilancia, 
y avisaba cuando llegaba 
Carabineros y eventualmente 
cuando concurría la PDI a la 
comuna”, relató el fiscal del 
caso.

TRAS PROCEDIMIENTO ABREVIADO

Luego de una audiencia de procedi-
miento abreviado, la Fiscalía de Los 
Vilos presentó acusación verbal contra 
un imputado y el Juzgado de Garantía 
de dicha comuna condenó a 4 años de 
presidio con pena sustitutiva de libertad 
vigilada intensiva a un ex funcionario de 
Carabineros, por tráfico de drogas. El ex 
jefe del Retén de la comuna de Canela, 
Alejandro Bustamante, fue sentenciado y 
además deberá pagar una multa de 2 UTM.

“Luego de una exhaustiva investiga-
ción que data del 2018, se determinó 
la participación activa en el delito de 
tráfico de drogas, además de dar otras 
facilidades para que terceros realizaran 
ilícita labor. Él daba resguardo, vigilancia, 

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

y avisaba cuando llegaba Carabineros 
y eventualmente cuando concurría 
la PDI a Canela”; dijo el fiscal Rodrigo 

Gómez, quien agregó que tras el pro-
cedimiento fue declarado culpable 
y que ya había sido dado de baja. 
Con el procedimiento abreviado, el 
imputado renunció a los plazos para 
interponer recursos.  A la audiencia de 
procedimiento abreviado concurrió el 
fiscal (s) de Los Vilos, Manuel Carvajal 
Ireland, quien informó que otros 5 
sujetos resultaron condenados y que 
hay 3 imputados a quienes también 
se les presentó acusación.

La Fiscalía había investigado los 
hechos con unidades especia-
les de Carabineros y la Policía de 
Investigaciones, PDI,  cuyo inicio se 
remonta al pasado 5 de marzo del 
2018, cuando el ahora ex policial sólo 
informó de la incautación de 174 matas 
de cannabis para ser destruidas, pero 
dejaría otras 23 plantas sin su retiro 
y quema. Además, habría cortado 
los “cogollos” de la misma, según 
establece un informe policial. 
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Han sido tiempos complejos y de gran-
des cambios para parte importante de 
la población debido a la crisis sanitaria. 
La suspensión de clases presenciales, 
protocolos de distanciamiento social, 
teletrabajo y confinamiento para los 
grupos de riesgo han sido algunos 
de ellos.

Para quienes ha sido un gran desafío es 
para los educadores y funcionarios del 
Servicio Nacional de Menores, especial-
mente quienes trabajan directamente 
con los niños, niñas y adolescentes de 
alguno de los 10 centros residenciales 
de protección y 2 centros de justicia 
que administra el Sename en la región.

“Para nosotros ha sido bien complejo 
el escenario, pero se ha apostado por 
la prevención, se instalaron proto-
colos súper claros a partir del 18 de 
marzo cuando se inicia la situación de 
emergencia a nivel país, se decretó que 
todos los centros de Sename entraban 
a un aislamiento preventivo” explicó 
su directora regional, Verónica Zárate.

Dentro de las medidas se restringió la 
visita a los centros, priorizando el uso 
de la tecnología para la comunicación 
con sus familias. En el caso de los cen-
tros de Justicia Juvenil privativos de 
libertad, éstas se restringieron a una 
semanal con un referente autorizado 
para ingresar.

“Todas las personas que van a los cen-
tros tienen que pasar por una barrera 
sanitaria de toma de temperatura, 
lavado de manos, cambiarse la ropa 
del personal que trae desde la calle, una 
encuesta diaria para ver si hay algunos 
síntomas relacionados con el covid-19, 
de ser así tiene que devolverse al domi-
cilio y aplicarse el PCR” precisó Zárate.

CONTAGIOS

Una estrategia donde a la más mínima 
sospecha se activan los protocolos, tal 
como les ocurrió en uno de sus centros 
residenciales de la comuna de Illapel, 
cuando una de las funcionarias tuvo 
un resultado positivo, por lo que entró 
toda la residencia en cuarentena y se les 
realizó test a todos, dando negativo y 
evitando así un brote de la enfermedad.

Aclaró que los funcionarios de los 
centros utilizaban todos los elementos 
de protección personal y las residencias 
se sanitizaban periódicamente, además 
se habilitaron espacios adicionales 
en las residencias en caso que niños, 
adolescentes o funcionarios presenten 
síntomas.

“Claramente estamos expuestos pero 
también estamos preparados para re-
accionar, hay protocolos de actuación 
para caso sospechoso, en caso de niños o 
funcionarios contagiados, son distintas 
las medidas que se van tomando para 
abordar la emergencia”.

LA RUTINA

La directora confesó que el desafío más 

su salud y con la de los demás”.

DISTANCIAMIENTO FÍSICO

En adultos se es más fácil seguir las 
indicaciones de distancia física, sin 
embargo para los niños aquello es 
más complejo, en especial si se trata 
de las personas con las que se rodean 
diariamente y pasan a ser referentes 
significativos y parte de su familia.

“El distanciamiento social con los niños 
lo hemos conversado con los equipos 
y ha sido bien difícil, es como cuando 
tú estás en tu casa y están todos juntos, 
nadie se siente a metro y medio en el 
comedor cuando están en familia, es 
bien difícil”.

Una tarea compleja que ha llevado a 
que desde el Sename opten por la pri-
mera de sus acciones que tiene relación 
con el cuidado del personal fuera de las 
residencias con el fin de cuidar a los 
niños y niñas dentro de ellas.

MENORES EN CONFINAMIENTOJaviera Sánchez C-M/ La Serena

La restricción de visitas, suspensión de actividades y de 
salidas a terrenos, producto de la pandemia, ha llevado a los 
funcionarios que trabajan con niños, niñas y adolescentes del 
Sename a buscar nuevas estrategias y formas para entretener, 
educar y contener a los más de 200 menores que están 
actualmente en alguna de las residencias del servicio.

@eldia_cl La rutina, el principal desafío 
en las residencias de 
protección del Sename

Diversas donaciones han recibido los niños, niñas, adolescentes y funcionarios del Sename, 
una de ellas de parte de Cruz Roja que aportó con más de 1.300 insumos de protección per-
sonal para centros y residencias del Sename.

EL DIA

grande que ha tenido en esta pandemia 
con los menores ha sido la rutina, puesto 
que debido a la contingencia debieron 
suspender las actividades y salidas a 
terreno que antes realizaba.

“El desafío ha sido la rutina, crear una 
rutina entretenida para la que los chicos 
no se aburran, ocupen el tiempo y también 
dentro de la rutina incorporar la parte 
educativa, así como lo están haciendo 
todos los niños en su casa donde tienen 
horarios de estudio, algunos tienen clases 
vía zoom, otros a través de guías que 
mandan los colegios”.

Explicó que en el plano escolar esta-
ban con las clases online que facilita el 
Ministerio de Educación y el material 
enviado por los establecimientos. 

CONTENCIÓN EMOCIONAL

“Hay situaciones emocionales donde 
está el equipo psicosocial para apoyarlos, 
el psicólogo, la trabajadora social que 

van acompañando la situación de los 
niños, hay cansancio, hay agotamien-
to, son varios meses los que llevamos 
en confinamiento, entonces cada día 
es un desafío y cada día se requiere de 
la contención, del apoyo y de mucho 
diálogo con los niños”.

Aclaró que mantienen espacios de 
conversación para expresar las emocio-
nes y sentimientos y así ir abordando la 
situación de la pandemia y de porque los 
niños y niñas no se pueden reunir con 
sus familias directamente, porque no 
pueden asistir al colegio y los cambios 
que se están generando, viendo los casos 
de forma más individualizada.

“A los que más les cuesta es en realidad 
de los adolescentes, están en una etapa 
compleja entonces se necesita mucho 
diálogo con ellos para mantener el espa-
cio residencial, porque las residencias 
son casas, el niño puede abrir la puerta 
y salir, por lo que hay que mantenerlos 
motivados y muy comprometidos con 

212
Menores hay actualmente en 
las 10 residencias de protec-
ción, las que se dividen por 
grupo etario.

Para los niños ha 
sido un impacto 
importante en lo 
emocional donde 
se les suspendieron 
sus clases, se les 
cambió su rutina, 
además ellos no 
tienen la posibilidad 
de que sus familias 
los visiten como se 
hacía antes de la 
pandemia”. 
VERÓNICA ZÁRATE

DIRECTORA REGIONAL SENAME
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Cronología de los crímenes

La seguidilla de asesinatos producidos 
durante la crisis sanitaria en la zona 
ha causado alarma en la ciudadanía. 
No se trata de hechos habituales, y 
en el actual escenario parecen gene-
rar un aumento de la percepción de 
inseguridad mayor. Claro, la gente 
tiende a pensar que debido al estado 
de excepción constitucional vigente, 
con los militares en la calle, y el toque 
de queda incluido, eventos de esta 
naturaleza no deberían ocurrir, sin 
embargo han aparecido con fuerza 
en plena pandemia. 

EFECTO DOMINÓ

El inicio de la ola de hechos de sangre 
estuvo marcado por el femicidio de 
Yulisa Cerda, joven de 22 años quien 
presuntamente fue asesinada por su 
pareja la noche del 28 de abril recién 
pasado en Las Compañías, La Serena. 
Este crimen generó impacto e indigna-
ción, ya que el sujeto quien perpetró 
los disparos que acabaron con la vida 
de la mujer había sido denunciado 
previamente por la víctima en tres 
oportunidades. Sin embargo, en el 
intertanto el Ministerio Público no 
entregó ninguna medida de protección. 

Como efecto dominó 4 días más 
tardes también en Las Compañías, 
ocurrió un segundo asesinato. Esta 
vez, cuando un grupo de sujetos se 
encontraba compartiendo en la vía 
pública. Según se presume, tras una 
discusión uno de los individuos que-
bró una botella y se abalanzó sobre 
otro hombre hiriéndolo de muerte 
en su cuello. 

a su vecino, quien fue trasladado al 
hospital de La Serena, falleciendo en 
el recinto de salud. 

EL ÚLTIMO HECHO

Finalmente, la madrugada del miér-
coles se registró el último aconte-
cimiento policial con resultado de 
muerte. Por motivos que no han sido 
esclarecidos, un colombiano residente 
fue asesinado y su cuerpo encontrado 
en Avenida El Sauce, en Coquimbo. 
Nadie vio absolutamente nada. 

LAS INVESTIGACIONES  

Las indagatorias por parte de la 
Brigada de Homicidios de la PDI, no 
han cesado. De hecho, ya existen 
resultados positivos en tres de los 
sucesos. En el caso de Yulisa Cerda, el 
presunto autor se entregó días después. 
Respecto al segundo hecho, la policía 
logró dar con el responsable casi de 
inmediato, lo mismo en el caso del 
crimen cometido por el menor de 
edad, en el que, eso sí, todavía no se 
establece si fue un intento de asalto 
o una riña. 

Estos tres casos corresponden a La 
Serena, pero la situación es diferente 
en los eventos de Coquimbo que han 
resultado ser más complejos. Los 
crímenes ocurridos tanto en el sector 
de Lambert, San Juan y el último de El 
Sauce, no registran detenidos y con-
tinúan las diligencias investigativas. 

Aparentemente, estos delitos fueron 
cometidos por delincuentes más ave-
zados y con un nivel de organización 
mayor, lo que dificulta su captura. 
De todas formas, según han seña-
lado desde la policía, el trabajo es 
permanente y no descansarán hasta 
esclarecer cada uno de los crímenes.  

PREOCUPACIÓN EN LA COMUNIDAD:

Juan Carlos Pizarro/ La Serena-
Coquimbo

En 37 días –entre el 28 de abril y el 3 de junio- se cometieron 
seis asesinatos en la conurbación La Serena-Coquimbo. 
La complejidad de los casos ha sido diferente, y mientras 
los crímenes ocurridos en la capital regional ya están 
prácticamente resueltos, los hechos de sangre en la comuna 
puerto todavía son un misterio.

@eldia_cl

Investigaciones por ola de homicidios 
en pandemia arrojan tres detenidos

LA SANGRE LLEGA AL PUERTO 

Fue el 7 de mayo cuando tuvo lugar el 
primer homicidio durante la pandemia 
en Coquimbo. Se trató de un confuso 
incidente en el que aparentemente se 
estaba realizando una transacción ilegal 
de tabaco. Algo salió mal y uno de los 
participantes sacó un arma de fuego y 
le disparó directo en la cabeza a otro. 

Y seguimos en el puerto. El día 11 un 

sujeto fue hallado muerto en el sector 
de San Juan. Fueron los vecinos quie-
nes dieron aviso a la policía quienes 
concurrieron a lugar y verificaron que 
el hombre de 50 años tenía una herida 
cortopunzante. 

Todavía no pasaban 24 horas desde 
este último episodio, y la muerte volvía 
a tocar a Las Compañías, cuando un 
menor de edad de 14 años, le propinó 
una herida con un arma cortopunzante 

Zona de debates

“Se han realizado diversas di-
ligencias tendientes al escla-
recimiento de los participan-
tes en estos ilícitos. De estas 
investigaciones, se han remi-
tido informes a la Fiscalía con 
la finalidad de continuar”. 

CLAUDIO ALARCÓN

JEFE BH LA SERENA

“Estos crímenes son particula-
res, me refiero a los homicidios 
en general porque se pueden 
producir por circunstancias 
que no tienen relación con la 
perpetración de otro delito. Son 
hechos eventuales”. 

CARLOS ROJAS 

PREFECTO DE COQUIMBO

La joven Yulisa Cerda (22) 
es asesinada a manos de 
su pareja, en La Serena. El 
presunto autor se entregó y 
se encuentra en prisión pre-
ventiva. 

28 DE ABRIL DEL 2020

Tras una riña en plena ca-
lle, un sujeto agrede a otro 
causándole la muerte en Las 
Compañías. La policía logró 
capturar al responsable rá-
pidamente.

3 DE MAYO DE 2020

Un hombre muere en Coquim-
bo tras recibir un disparo a 
quemarropa en el contexto 
de una transacción ilegal de 
tabacos. Hasta ahora no hay 
responsables establecidos. 

7 DE MAYO DE 2020

En el Sector de San Juan, en 
Coquimbo, un sujeto de 50 
años es herido de muerte con 
un arma cortopunzante. No 
se ha logrado dar con él o los 
autores. 

11 DE MAYO DEL 2020

En La Serena, un individuo es 
atacado por otro, siendo en-
contrado en la vía pública. La 
víctima fallece en el hospital. 
El presunto autor menor de 
edad fue detenido. 

12 DE MAYO DE 2020

En el Sector de Avenida El 
Sauce, Coquimbo, es encon-
trado el cuerpo sin vida de un 
ciudadano colombiano. To-
davía no se saben las causa 
ni la dinámica de los hechos. 

3 DE JUNIO DE 2020
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Surge debate ante posibilidad de “ajustar” 
límite a la reelección de alcaldes
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Gran expectación generó el despacho 
de la reforma constitucional que limita 
la reelección de senadores, diputados, 
alcaldes, concejales y consejeros regionales, 
sin embargo, los partidos políticos que se 
verían más afectados han levantado la voz 
esgrimiendo que se cambiarían las reglas 
del juego en pleno periodo electoral. 

Así lo manifestó la presidenta regional 
del Partido Demócrata Cristiano (PDC), 
Daniela Velásquez, quien dijo estar a favor 
del objetivo del proyecto “porque es un 
clamor ciudadano” que existan leyes que 
regulen las “malas prácticas de hombre 
y mujeres que quieren eternizarse en 
los cargos”. 

Sin embargo, asegura que se genera una 
tensión “innecesaria” en los jefes comunales 
y concejales –que por estos días traba-
jan para enfrentar la pandemia-, ya que 
varios de ellos estaban coordinando sus 
candidaturas según el último calendario 
electoral que fue reprogramado debido a 
la emergencia sanitaria, en marzo pasado.

Cabe recordar que el eventual “salvataje” 
sería sólo para los jefe comunales y conce-
jales, ya que son las primeras autoridades 
que tendrán elecciones en abril del 2021, 
mientras que el resto de autoridades ce-
lebrarán comicios ese mismo año, pero 
en el mes de octubre. 

“NO ES UNA TAJADA POLÍTICA”

Velásquez aclara que con esta postura 
la Falange no busca sacar una “tajada 
política” ni generar suspicacia, sino que 
todo lo contrario, abogan para que todos 
los candidatos a cargos de elección po-
pular, puedan competir bajo las mismas 
condiciones. 

“Nosotros alzamos la voz, no para sa-
car una tajada política ni para levantar 
suspicacia, aquí hay un detalle y se tiene 
que considerar y es que el calendario 
electoral de este año se modificó y los 
candidatos a alcaldes se han preparado 
para las elecciones de abril de 2021, es decir 
a menos de un año. Entonces, si hablamos 

Surge debate ante posibilidad de “ajustar” 
límite a la reelección de alcaldes

claro que toda decisión pública tiene costos 
y beneficios”, recordó. 

Moncayo asegura que en este caso, el 
beneficio sería superior al costo, ya que la 
ley se podría convertir en un mecanismo 
que garantice renovación en la función 
pública lo que sería de “gran aporte para 
la democracia”. Es por eso –dice- que un 
veto podría sentar un precedente “muy 
peligroso”, ya que se estaría adecuando 
los acuerdos de un poder del Estado a 
la particularidad de los intereses de un 
segmento determinado. 

De todos modos, el veto presidencial 
no es absoluto y somete nuevamente a 
discusión legislativa una materia de ley, 
suponiendo que estas nuevas indicaciones 
serían tomadas en cuenta por los legislado-
res, no obstante, las bancadas del PS y del 
PPD han declarado no estar disponibles 
para ningún cambio. 

PRINCIPIO ÉTICO EN LA POLÍTICA

Según el director del IPP, esta ley podría 

llegar a resolver un problema universal 
que no sólo se daría en Chile y así lo 
demostrarían los estudios comparados. 
“Hay una tendencia a fijar límites para 
generar condiciones de igualdad entre 
los ciudadanos que en algún momento 
aspirarían a un cargo de elección popu-
lar, ya que supuestamente competirían 
con desventaja frente a los que ya están 
en esos cargos”. 

Por otro lado, también presionaría a una 
renovación progresiva de liderazgos, ya que 
si es al 100% podría “no ser saludable” para 
la democracia. Moncayo califica la reforma 
como una buena noticia la que generaría 
un “tiraje de la chimenea”. Pero sin duda, 
dice, obligaría a aplicar un principio ético 
en la política. 

“Hay que privilegiar el bien mayor y yo 
creo que en este momento el bien mayor 
es que se pondrá término a la perpetuación 
en los cargos. Ese el principio ético. Insisto, 
un veto sería una mala señal porque signi-
ficaría legislar para un grupo pequeño de 
nuestro país”, reflexionó. 

DIVERSAS MIRADAS

Alejandra Carvajal / La Serena

El proyecto fue despachado por la Cámara, pero todavía no 
ha sido promulgado por el presidente. Desde el Gobierno 
anunciaron que revisarán el texto, luego que la DC 
levantara la voz argumentando que se estarían cambiando 
las reglas del juego, ya que los ediles están “en carrera”, 
cumpliendo con el calendario electoral que se reprogramó 
debido a la pandemia del coronavirus

@eldia_cl

de transparencia y ejercicio democrático, 
las reglas tienen que ser claras y regir para 
todos iguales”, detalló en conversación 
con Agenda del Día, de El Día TV. 

La dirigente precisa que esta situación 
no sólo la están viviendo los alcaldes 
falangistas sino que de todos los colores 
políticos, “nuestro presidente nacional 
está hablando con la bancada para ver 
si efectivamente el calendario electoral 
puede ser un argumento jurídico para 
que la ley se pueda ajustar”. 

Precisar que en la región, de los tres 
alcaldes que se verían afectados, uno de 
ellos, a pesar de ser independiente, fue 
con apoyo de la DC en la última elección 
municipal. 

GOBIERNO REVISARÁ EL PROYECTO

El jueves, y a un día que el proyecto fuera 
despachado, el Gobierno anunció que 
revisará el texto de la ley luego que algunos 
sectores aseguraran que hay vacíos legales 
que no fueron abordados. De hecho, la 
misma DC pidió que se ingrese un veto 
presidencial para modificar la norma.

“Hemos visto que ha generado opiniones 
encontradas (...) ha terminado el proceso 
legislativo del Congreso (…) y ahora es el 
tiempo del Gobierno, y nosotros vamos 
a analizar lo que salió del Congreso y lo 
vamos a evaluar”, indicó la ministra vocera 
de Gobierno, Karla Rubilar. 

Para el director del Instituto de Políticas 
Públicas (IPP) de la Universidad Católica 
del Norte (UCN), Luis Moncayo, el uso 
de la facultad exclusiva del mandatario 
para modificar, agregar o eliminar un 
proyecto o una norma sería una “muy 
mala señal” para la sociedad chilena, 
ya que se estaría pronunciando ante el 
ejercicio del Congreso Nacional, pero por 
sobre eso, ante uno de los poderes del 
Estado, el legislativo. Y en segundo lugar, 
sobre uno de los temas que genera gran 
expectación en la opinión pública. 

“El Ejecutivo tiene la facultad, pero sería 
una muy mala señal, es válido que algunos 
actores planteen si es oportuno o no la 
aplicación de la ley en este momento. 
En el caso de los alcaldes, que son los 
que tendrán elecciones más próximas 
se sentirán afectados, pero hay que tener 

Velásquez también abordó la situación del partido en la región, en ese 
sentido contó que al menos cuatro concejales no podrían ir a reelección, 
dos de Punitaqui, 1 de Coquimbo y 1 independiente de Los Vilos. 
Respecto al alcalde de Illapel, Denis Cortés, indicó que “está muy cons-
ciente y tranquilo, trabajando y ocupado de acompañar a sus vecinos”, y 
que comparte plenamente las “señales” que se puedan dar en esta mate-
ria. 
“Esta ley venía hace mucho tiempo y reflotó tras el estallido social, por lo 
tanto hace tiempo que lo veníamos hablando y él está muy consciente de 
eso, está tranquilo. Si esto es un hecho (promulgación) habrá que ver cuá-
les son los mejores candidatos que lo puedan suceder”, reflexionó. 

Situación de la DC en la región

Zona de debates

Nosotros alzamos la voz, no 
para sacar una tajada política 
ni para levantar suspicacia, 
aquí hay un detalle y se tiene 
que considerar y es que el ca-
lendario electoral de este año 
se modificó.

DANIELA VELÁSQUEZ

PRESIDENTA REGIONAL DC

Hay que privilegiar el bien ma-
yor y yo creo que en este mo-
mento el bien mayor es que se 
pondrá término a la perpetua-
ción en los cargos. Ese el princi-
pio ético. Insisto, un veto sería 
una mala señal.

LUIS MONCAYO

DIRECTOR INSTITUTO POLÍTICAS PÚBLICAS 
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Confusión provocó la detención 
que realizó la PDI el pasado martes 
a 14 personas que se encontraban en 
un domicilio de Illapel haciendo un 
asado y bebiendo alcohol.

Un hecho que llamó la atención 
puesto que el número de personas era 
menor a lo que estipula la normativa 
sanitaria que restringe la reunión de 
50 personas en un mismo espacio, sin 
embargo los asistentes igual fueron 
detenidos.

De acuerdo a información entregada 
por la Policía de Investigaciones y 
ratificada por el Ministerio Público, 
se trató de un procedimiento con 
orden judicial realizado por parte 
de los detectives que se encontraban 
buscando una persona que creían se 
encontraba en ese domicilio.

En el lugar no habrían encontrado 
a la persona que buscaban, pero si a 
otros 14 individuos que permanecían 
en el lugar compartiendo con música 
y alcohol, por lo que los detectives 
los detuvieron bajo el artículo 318 
del código penal que establece que 
“el que pusiere en peligro la salud 
pública por infracción de las reglas 
higiénicas o de salubridad, debida-
mente publicadas por la autoridad, 
en tiempo de catástrofe, epidemia o 
contagio, será penado con presidio 
menor en su grado mínimo o multa 
de seis a veinte unidades tributarias 
mensuales”.

Según confirmaron del organismo, 
se detuvo a los sujetos por ser sorpren-
didos flagrantes en  incumplimiento 
de la norma de toque de queda por 
no encontrarse en sus domicilios, 
situación que sorprende puesto que 
se encontraban en el domicilio y no 
en la vía pública.

Consultada esa situación al depar-
tamento legal de la Seremi de Salud, 
indicaron que “estarían incumplimien-
to el toque de queda impuesto por la 
Autoridad nacional. Por lo tanto, esta-
rían vulnerando las normas asociadas 
a la prevención de la pandemia”, un 
toque de queda que tendría una razón 
sanitaria, precisaron desde la seremi.

Ahora bien, se trató de una situación 
especial, puesto que los detectives 
contaban con una orden judicial para 
ingresar a la vivienda- por motivos 
independientes a la fiesta- por lo que 
al encontrarla, pudieron realizar la 
detención.

SIN DENUNCIAS

Hasta la fecha en Carabineros no 
se han registrado denuncias por la 
realización de fiestas, ya sea masivas 
o de carácter privado

E l  P re f e c t o  d e  C o q u i m b o , 
Comandante Carlos Rojas, durante 
el programa Abriendo El Día por El 
Día TV, manifestó que “la diferencia 
principal entre una fiesta clandestina 
y una fiesta bajo el punto de vista de 

POR INCUMPLIR TOQUE DE QUEDA

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

La detención de 14 personas mientras hacían un asado en 
una parcela privada en Illapel por el artículo 318 del código 
penal, generó la duda sobre las reales restricciones que tiene 
esta crisis sanitaria, donde incluso uno podría ser detenido 
de ser sorprendidos flagrante en una reunión durante el 
toque de queda.

@eldia_cl

Fiestas en casa también 
podrían ser sancionadas 
bajo la norma sanitaria

De acuerdo al artículo 318 del Código Penal, la personas que ponga en peligro la Salud Pública será penado con presidio menor en su grado 
mínimo o multa de seis a veinte unidades tributarias mensuales.

EL DIA

una condena moral es la propiedad 
pública y privada”.

Sobre la primera dijo que se trataba 
de una reunión realizada en un lugar 
público que por decreto estaba cerra-
do, por ejemplo restoranes o pubs, 
mientras que la otra era una realizada 
en un domicilio particular.

“No hay ninguna normativa hoy en 
día en este Estado de Catástrofe que 
nos permita a nosotros ingresar a un 
domicilio para determinadas situa-
ciones puntuales de incumplimiento 
de norma salvo las que expresamente 
señala la ley”.

Precisó que casos de violencia intra-
familiar que estuviera ocurriendo o la 
persecución flagrante de un delincuente 
eran las únicas dos excepciones que les 
permitía a los uniformados ingresar 

al domicilio sin autorización ni orden 
judicial.

Para otros casos, como situaciones re-
lacionadas con el artículo 318 del Código 
Penal indicó se requería de una indicación 
emanada del Ministerio Público, tal co-
mo habría sucedido en el caso de los 14 
detenidos el martes pasados por la PDI.
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Los dirigentes del gremio de cho-
feres de colectivos y los propios 
conductores coinciden en que 
están viviendo la peor crisis de 
su historia.

Según señalan sus ingresos nor-
males se desplomaron luego que  
los pasajeros bajaran en un 70% y 
han quedado en su gran mayoría 
en una situación precarizada.

A lo que se suma que todas las 
gestiones que han hecho para poder 
paliar esta situación no han tenido 
mayores éxitos y plantean que solo 
les falta hablar con el Presidente 
y sienten que solo los escuchan, 
pero no les dan solución.

El presidente del Sindicato Regional 
de Conductores,  Marcos Ponce, 
sostuvo que la situación que viven 
es apremiante, porque han sufrido 
una merma económica tremenda.  

“Estamos muy complicados por-
que además de que han bajado los 
pasajeros tenemos que pagar cuota 
y la hoja de ruta y los conductores 
se están llevando no más de cuatro 
mil pesos para la casa, que es lo que 
recaudan durante un día de trabajo. 
Está muy malo y el gobierno hasta 
el momento no ha dado respuesta 
a un bono sectorial que estamos 
pidiendo por los aportes que he-
mos hecho por mucho tiempo del 
impuesto específico y no hemos 
tenido respuesta”.

DESDE EL ESTALLIDO SOCIAL
El director del Sindicato de 

C o n d u c t o re s  d e  C o q u i m b o , 
Fernando Álvarez, Coincide  en 
que la situación es tremendamente 
crítica, “es un 70% menos de lo se 
estaba ganando antes del estallido 
social y esta emergencia sanitaria, 
ya llevamos por lo menos seis me-
ses sufriendo estas necesidades”.

Plantea que  los conductores es-
tán sobreviviendo con lo poco que 
reciben, “que son tres o cuatro 
mil pesos, que eso es lo que uno 
se está llevando a diario, además  
que con el toque de queda no se 
puede trabajar en la noche porque 
no hay pasajeros y los negocios 
cierran temprano, por eso es que 
los ingresos han bajado tanto”.

El dirigente dice que han reali-
zado numerosas gestiones para 
tener ayuda, pero “yo creo que 
hemos  tocado el techo ya, porque  
hemos llegado hasta el ministro de 
Hacienda, al Senado, diputados de 
transportes, hemos llegado a todas 
las autoridades, nos falta solamente 
el Presidente de la República. Nos 
escuchan, pero no hay ninguna 
solución para el sector de los con-
ductores de taxis colectivos. Hasta 
el momento no tenemos ninguna 
ayuda, ningún beneficio”, indica 
Fernando Álvarez.

basta que en una familia uno esté 
trabajando no les dan beneficio.

“Es caótica la situación que noso-
tros estamos pasando, hemos con-
versado con todas las autoridades, 
pero no se ve ninguna solución hasta 
este momento. Estamos luchando 
por un bono compensatorio por el 
impuesto específico y en casi 40 años 
que estamos pagando impuesto y 
nunca hemos recibido un beneficio 
de parte del gobierno”.

El conductor Claudio Fernández 
plantea que “algunos choferes han 
dejado de trabajar y se las están 
rebuscando por ahí. Además que 
algunos dueños de autos han prefe-
rido pararlos, porque prácticamente 
no se está produciendo”.

Dice que la situación que están 
enfrentando es la peor que les 
ha tocado vivir. Yo soy antiguo en 
esto, pero nunca se había puesto 
tan mal la cosas y yo creo que va a 
empeorar, porque esto de  la pan-
demia tiene para largo todavía”, 
señala Marcelo Roco.

Todos coinciden en que es la peor 
crisis de la historia que está vivien-
do el gremio y señalan que hasta 
la cantidad ha bajado.

BUSCAN AYUDA GUBERNAMENTAL

Los pasajeros habrían disminuido en un 70% y lo que se 
están llevando para la casa no sobrepasa los cuatro mil 
pesos diarios. Además, no estarían recibiendo apoyo estatal, 
indicando que solo les falta llegar al Presidente en busca de 
ayuda para ese sector.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Choferes de colectivos 
dicen estar en una situación 
apremiante por pandemia

Los conductores de taxis colectivos se encuentran en la peor situación de su historia, con una baja de ingresos del orden del 70% y dicen no 
recibir ayuda de ninguna parte a pesar de golpear todas las puertas.

REGISTRO SOCIAL DE HOGARES
Los dirigentes de los conductores 

indican que se les ha recomenda-
do que se inscriban en el Registro 

Social de Hogares para darles ayuda 
gubernamental, pero indican que 
por las exigencias que les ponen son 
mínimos los que califican, porque 

Estamos muy 
complicados porque 
además de que han 
bajado los pasajeros 
tenemos que pagar 
cuota y la hoja de 
ruta y los conductores 
se están llevando no 
más de cuatro mil 
pesos para la casa”.
MARCOS PONCE

PRESIDENTE DEL SINDICATO 
REGIONAL DE CONDUCTORES

Hemos llegado a 
todas las autoridades, 
nos falta solamente 
el Presidente de 
la República. Nos 
escuchan, pero no 
hay ninguna solución 
para el sector de los 
conductores”. 

FERNANDO ÁLVAREZ

DIRECTOR SINDICATO 
CONDUCTORES COQUIMBO
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En la comunidad de Coquimbo hay pre-
ocupación principalmente por parte de 
los dirigentes vecinales por las necesidades 
que están viviendo cientos de familias 
de todos los sectores y falta apoyo social.

Según plantean dirigentes de unidades 
vecinales de distintas zonas poblaciona-
les, hay familias que están llegando a la 
desesperación porque ya no tienen ni 
siquiera para comer.

Por eso esperan que se entreguen pronto 
las cajas de mercadería que ha ofrecido el 
gobierno, porque indican que la situación 
es apremiante y las necesidades muchas. 
Sin embargo, critican que en muchas 
unidades vecinales les han dicho a los 
dirigentes que deben elegir un número 
determinado de personas y es mínimo.

Es el caso de sectores como Tongoy, donde 
la presidenta de la Junta de Vecinos Tongoy 
Naciente,  Haydé López,  señala que  a los 
dirigentes les dijeron “que teníamos que 
elegir solo a 12 familias por junta de vecinos 
y nosotros nos oponemos, porque además 
tienen que ser personas de 60, 65 y 75 años, 
también a familias con personas menores 
de 18 años y además que pertenezcan al 
40% más pobre. Yo lo encuentro absurdo, 
aquí en mi población tengo mucha gente 
con necesidades, algunos tienen 50 años. 
En mi población son 158 familias y son 
más del 50% las personas que necesitan 
y de esas 150 tengo que elegir a 12”, señala.

Los dirigentes vecinales coinciden en 
que se les ha dicho que la elección de esa 
forma ha sido decidida por el gobierno, no 
por el municipio, pero creen que se debe 
hacer un esfuerzo e invertir más recursos 

Dirigentes vecinales esperan entrega 
de cajas de mercadería a más familias

En sectores como San Juan, Punta Mira, 
Las Torres, la Parte Alta y otros, También se 
les ha dicho que se tiene que elegir a cierta 
cantidad de familias y las más necesitadas, 
porque  la entrega no alcanza para todos.

En La Herradura, el presidente de la Junta 
de Vecinos Nº 15, Nelson Herrera,  dice que 
en ese sector hay bastantes familias que ya 
están en problemas y que se han hecho 
las gestiones para poder recibir cajas con 
mercadería.

Explica que “yo ya llevé un listado de 
30 personas  a  la DIDECO (Dirección de 
Desarrollo Comunitario) y hasta ahora 
no hemos recibido ninguna respuesta”.

 Señala que la situación es complicada 
en su sector y que por eso iniciarán este 
domingo “una campaña solidaria para 
reunir mercadería”.

La unidad vecinal que preside cuenta 
con 468 socios y entregaron un listado solo 
de 30, pero no les dieron fecha de cuándo 

podría llegar la ayuda, “pero yo me estoy 
guiando por lo que ha dicho la intendenta 
por los medios de comunicación, que  
van a llegar el día ocho, pero vamos a ver 
qué pasa, por ahora estamos a la espera, 
porque para qué le cuento cómo está de 
complicada la gente”.

Los representantes de los vecinos señalan 
que en todos los sectores hay muchas 
personas carenciadas y ven con preocu-
pación la información que han estado 
recibiendo y que tienen que enviar listados 
seleccionados, citan como ejemplo lugares 
como Punta Mira o la Rinconada del Sauce, 
donde en los últimos años ha llegado a vivir 
gente muy pobre y que literalmente están 
pasando hambre.

Mencionaron que personas de esas 
condiciones es la que se muestra más 
esperanzada y que es lamentable que la 
ayuda no solo sea poca, sino que además 
se irá entregando de manera parcializada.

NO SABEN CUÁNDO SE REPARTIRÁN

En toda la región son miles de familias que están viviendo en la precariedad y necesitan 
urgente que se les ayude, ya que algunos no tienen ni para cocinarse a diario.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

Reconocen que los municipios han hecho esfuerzos con 
recursos propios, pero que lo que ofreció el gobierno no  
aún no ha llegado y critican que les han dicho que deben 
elegir a un grupo pequeño de personas y cumpliendo una 
serie de requisitos.

@eldia_orosales

En mi población 
son 158 familias y 
son más del 50% 
las personas que 
necesitan y de esas 
150 tengo que elegir 
a 12”.

HAYDÉ LÓPEZ

DIRIGENTA VECINAL.

para poder alcanzar a más familias.
Además temen que la situación se vaya 

agravando y comiencen a formarse tur-
bas que salgan a saquear por no tener 
qué comer e indican que ya se ha visto 
cómo están aumentando los robos y la 
delincuencia.

12
familias por unidad vecinal re-
cibirían cajas de mercadería, 
según señalan dirigentes de 
juntas de vecinos.

LAUTARO CARMONA
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El diputado y timonel de RN, Mario 
Desbordes, conversó con El Día Tv don-
de abordó el manejo que ha tenido el 
Gobierno en materia sanitaria y económi-
ca asegurando que en una situación de 
crisis no se puede tener a “10 directores 
de orquesta”.

También contó cómo ha sido la articu-
lación del acuerdo nacional y destacó 
que todos aquellos actores políticos 
que se han adherido tienen voluntad 
para trabajar. 

 -¿Por qué ha costado sacar adelante 
el nuevo acuerdo nacional? 

“Yo tengo una visión al revés. Creo que 
ha habido una gran adhesión. Hace rato 
que varios dirigentes políticos veníamos 
planteando la necesidad de un gran pacto 
social para Chile. Hace tres semanas con 
el senador José Miguel Insulza dijimos 
que podíamos hacer uno en lo urgente 
con el objetivo de ponernos detrás de 
las materias sanitarias y también para 
conversar entre Ejecutivo, Gobierno y 
oposición cuántos serán los recursos 
que se van a utilizar para superar esta 
pandemia”. 

-Pero el Partido Comunista no aceptó, 
dijo que no se harán cargo de la “mala 
gestión” en materia sanitaria

“Hubo adhesión de casi todos, se 
sumaron todos los partidos de Chile 
Vamos y casi todos los de la oposición, 
exceptuando el PC, lamentablemente 
se restó (…) su posición es legítima, 
pero creo que están equivocados, lo 
primero es sentarse, exponer sus puntos 
y escuchar los demás y después uno 
dirá si le pareció o no el acuerdo. Hoy 
hay 4/5 del Congreso en la mesa, desde 
la UDI hasta RD, todos aportando y con 
la mejor voluntad, porque lo urgente 
hoy es saber qué vamos a hacer con la 
gente que está pasando hambre y con 
nuestras pymes, luego viene ver cómo 
reactivaremos nuestro país y, una tercera 
patita qué vamos a hacer desde el punto 
de vista fiscal, porque lo que hagamos 
ahora afectará al gobierno que venga. 
Son ellos los que tendrán que darle una 
explicación a la ciudadanía del por qué 
no estuvieron cuando la gente pedía 
gritos que nos pusiéramos de acuerdo”. 

-¿Hay actores que no están siendo 
consciente con su responsabilidad 
política?

“Hay una responsabilidad de todos 
los que estamos en política, y esa es 
sentarnos a la mesa a dialogar y buscar 
acuerdos y es lo que tenemos que hacer 
sobre todo en situaciones de emergencia. 
Hoy tenemos que trabajar con los que 
quieran sentarse”. 

-¿Esa irresponsabilidad está en ambos 
lados, oficialismo y oposición?

“No todos están disponibles y habrán 
muchos que se van a restar y eso es de 
lado y lado, porque ojo, no sólo en el PC, 
en la derecha también hay gente que 
dice que no hay nada que conversar ni 
discutir (…) en ambos casos creo que 
están equivocados”. 

debemos profundizarlas, no hay duda 
en aquello y, en paralelo están las cajas 
de alimentos, la idea de esto es que la 
gente no tenga que salir, porque si le 
paso una tarjeta o una chequera elec-
trónica a una familia, saldrá a comprar 
y con esto lo queremos evitar. Si esto se 
pone lento por supuesto que hay que 
ver otra alternativa”.

-¿Los integrantes de esta mesa de 
trabajo estarán dispuestos a reeva-
luar los criterios o requisitos para ser 
beneficiario de estas ayudas? Porque 
hay familias que quedarán fuera

“Eso es lo que se está viendo en la mesa, 
justamente porque el IFE es para las per-
sonas que estaban en la informalidad ¿Y 
qué pasó? Bastó que una persona de la 
familia reciba una pensión de $120 mil 
pesos para quedar sin el IFE y eso hay 
que corregirlo y por supuesto ampliarlo”. 

-¿En chile Vamos están dispuestos 
a eso?

“Yo entiendo que está la disposición, 
yo puedo hablar por RN y en el partido 
están presionando para eso, pero no 
hay duda que nuestros socios de la UDI, 
Evópoli y el PRI lo podrán abordar…sa-
bemos que es el momento de endeudar 
el fisco y vamos  a tener que sobregirar 
la billetera fiscal  y aquí  no podemos 
esperar regatear con las pymes o con 
las personas porque  estamos en una 
situación de emergencia que no se había 
producido en 40 años o más”. 

-¿Esa voluntad también se podría 
ver reflejada en un mea culpa, desde 
el punto de vista comunicacional?

“El balance de lo que ha hecho el 
Gobierno para enfrentar la crisis ha 
sido muy positivo, si el Gobierno no 
hubiese tomado las medidas que adoptó 
en enero, el sistema de salud completo 
habría colapsado más o menos el 4 de 
abril. Gracias a las buenas medidas esto 
no ha colapsado y no hemos tenido el 
problema que tuvieron varios países don-
de uno veía a los fallecidos en las calles, 
tampoco nos hemos visto en el dilema 
de dejar morir a las personas porque no 
hay camas o ventiladores mecánicos, sa-
bemos que siempre se cometen errores, 
es evidente, pero tenemos que tener la 
humildad para reconocerlos. Yo mismo 
fui claro en decir desde el minuto uno 
que no estaba de acuerdo con el retor-
no seguro porque no era el momento, 
cuando uno conduce tiene que tener 
humildad para informarle a la gente, 
pero la ciudadanía también tiene que 
tener la capacidad para comprender 
que alguien tiene que dirigir esto, no 
pueden haber 10 directores de orquesta 
y para eso está el Gobierno”. 

Alejandra Carvajal  / La Serena

El diputado y presidente de Renovación Nacional conversó 
con El Día Tv acerca del acuerdo nacional que aún no ve luz 
verde, su propuesta para condonar deudas del CAE y sobre la 
gestión del Gobierno para enfrentar la emergencia sanitaria y 
económica provocada por la pandemia del coronavirus.

@eldia_cl

MARIO DESBORDES, PRESIDENTE RN:

“Siempre se cometen errores, 
pero tenemos que tener la 
humildad para reconocerlos”

El diputado Mario Desbordes (RN) dijo que hay que tener humildad para informarle a la gente, 
pero que la ciudadanía también tiene que tener la capacidad para comprender que alguien 
tiene que dirigir la situación que está generando la pandemia.

EL DÍA

de cada caso, porque condonarla completa 
costaría unos 9 mil millones de dólares y no 
hay plata para eso. Lo que hemos planteado 
es pasar a los deudores de todos los créditos 
estudiantiles a un crédito limpio, humano, 
donde no estén los bancos, donde paguen 
0% de interés, donde se paguen máximo 
por 10 años, pero además tiene que ser en 
aquellos casos que hubieran tenido derecho 
a gratuidad (…)”. 

CAJAS DE ALIMENTOS

-¿Habría optado por dinero en vez de 
cajas de alimentos?

“Tres cosas, lo primero  es que hay un 
problema real, yo estudié en un liceo  bien 
humilde en una comuna bien vulnerable 
y, en ese liceo hace más de un mes nos pi-
dieron ayuda a los exalumnos para juntar 
platita para comprar cajas de alimentos a 
estudiantes que estaban pasando hambre, 
hay gente que no tiene cómo parar la olla. 
Lo segundo, las cajas no son las únicas me-
didas, el gobierno del presidente Sebastián 
Piñera ha implementado el Bono Covid y 
el Ingreso Familiar de Emergencia, luego 
está la suspensión del contrato de trabajo 
y una serie de medidas, todas mejorables y 

PROPUESTA PARA 
CONDONAR EL CAE

-¿Qué pasó con la propuesta que hizo 
sobre condonar las deudas del CAE? El 
ministro de Hacienda la rechazó

“Yo creo que es una urgencia social 
condonar la morosidad de las deudas 
estudiantiles, en Chile aumentó en un 
50%. El 70% de los jóvenes que comenzaron 
sus estudios en la educación superior no 
terminaron y, el 50% que sí logró egresar 
está con deuda morosa entonces esa 
gente tiene una mochila muy pesada. Yo 
he escuchado diputados de mi partido 
decir que el promedio de la deuda es de 
$25 mil…y perdón pero esa gente que 
no pudo terminar una carrera porque 
tenía que trabajar $25 mil o $45 mil es 
harta plata”. 

-¿No hay voluntad? 
“Hay una parte que se esconde en este 

debate y es que el fisco todos los años 
gasta cientos de millones de pesos en 
recomprar deudas a los bancos y pagando 
intereses enormes, entonces eso sí que 
tiene un costo para el fisco y por último, 
nosotros hemos plateado condonar la 
deuda del CAE haciendo una revisión 
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El aporte -entregado por Minera Los Pelambres y articulado el 
Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación- 
considera elementos de protección personal, como mascarillas, 
guantes, batas quirúrgicas, antiparras y protectores faciales.

Profesionales de laboratorios universitarios
que diagnostican COVID-19 reciben 
180 mil elementos de protección personal

del proceso de detección en la región.
La Intendenta Lucía Pinto, sostuvo que 

“combatir esta pandemia requiere de la co-
laboración de todos, cualquier apoyo siempre 
será importante en esta lucha que estamos 
enfrentando”.  La máxima autoridad regional 
destacó que “aquí tenemos un gran gesto de 
la empresa privada que, con estos elementos 
de protección personal, nos ayuda a seguir 
mejorando las condiciones de trabajo de 
las personas que están al frente, cuidando 
por nuestra salud; y en el caso de estos labo-
ratorios, hacia quienes están desarrollando 
el  conocimiento para hacer frente a esta 
enfermedad”. 

En opinión de María José Escobar, Seremi de 
Ciencia de la Macrozona Centro indicó que 
“estamos muy agradecidos del aporte que 
la ULS, la UCN con su laboratorio FIGEMA y 
CEAZA han realizado. El aporte privado no 
queda de lado, lo que se evidencia con esta 
contribución en Elementos de Protección 
Personal para los laboratorios universitarios, 
es por eso que agradecemos la disposición 
de Minera Los Pelambres por sumarse a esta 
iniciativa. Esperamos que este tipo de arti-
culación continúe más allá de la pandemia, 
contribuyendo entre todas y todos a un de-
sarrollo sostenible de nuestra región”.

Con el objetivo de contribuir al diagnóstico 
temprano de COVID-19, Minera Los Pelambres, 
gracias a la articulación de el Ministerio de 
Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación, 
entregó este viernes 5 de junio, artículos de 
protección personal para profesionales de 
la salud que se desempeñan en laboratorios 
pertenecientes a la red universitaria de diag-
nóstico de COVID-19 de la Región de Coquimbo.

La iniciativa público-privada busca equipar 
y robustecer los laboratorios FIGEMA-CEAZA 
de la Universidad Católica del Norte (sede 
Coquimbo); y el Laboratorio del Departamento 
de Biología, del Campus Andrés Bello de la 
Universidad de La Serena (ULS), recintos que 
poseen certificación para el diagnóstico de 
SARS CoV-2. 

La donación consiste en la entrega de 180 
mil unidades de diferentes insumos, entre 
ellos, mascarillas, guantes, batas quirúrgicas, 
antiparras, protectores faciales, entre otros 
elementos. El equipamiento permitirá que el 
trabajo de detección de COVID-19 sea seguro 
para sus funcionarios y asegure la continuidad 

La gerente de Asuntos Públicos de Minera 
Los Pelambres, Alejandra Medina, indicó que 
“la salud de las personas es una prioridad 
y esto se refleja en el aporte que hemos 
realizado a los profesionales y funcionarios 
de la salud de la provincia del Choapa y que 
hoy estamos realizando a los laboratorios 
universitarios de la región de Coquimbo. 
Estamos convencidos que, trabajando 
colaborativamente con las autoridades 

sanitarias, los municipios y el gobierno 
regional, vamos a poder enfrentar esta 
emergencia de la mejor manera posible”. 

En el Choapa, Minera Los Pelambres 
está ejecutando un plan de acción para 
enfrentar la pandemia con una mirada 
de corto, mediano y largo plazo, de  ma-
nera asociativa y complementaria con 
las autoridades sanitarias, municipios, 
gobiernos regionales y la comunidad. 

El Día / La Serena

@eldia_cl

Como parte de este plan ya hizo entrega de 132 mil insumos de similares 
características para profesionales de los hospitales de Los Vilos, Salamanca 
e Illapel, además, de los departamentos de salud municipales, lo que se 
suma a la adquisición de equipos de detección PCR para los hospitales de 
La Serena e Illapel. 
“Sabemos que la realidad nacional es compleja y todo aporte es de gran 
ayuda en estos momentos, así que agradecemos nuevamente a Minera Los 
Pelambres por este valioso aporte que viene a complementar los esfuerzos 
que hace el Estado”, dijo Genaro Parra, director del Hospital de Salamanca.
Alejandro Césped, director del hospital de Illapel, recalcó que “estos ele-
mentos se utilizan mucho. Para atender a un solo paciente necesitamos 
por lo menos tener a tres personas completamente vestidas con todos los 
implementos”. 
Parte de la distribución de los elementos de protección, tiene por objetivo 
dar continuidad a la atención en los sectores apartados y garantizar la con-
tinuidad de las rondas médicas en la zona rural. “Valoramos enormemen-
te este aporte de elementos de protección personal e insumos para llevar 
adelante las medidas preventivas, más aun considerando que hoy tienen 
un alto valor y son muy difíciles de conseguir”, sostuvo Bernardo Leyton, 
alcalde de la comuna de Canela.

En Choapa

EN MEDIO DE EMERGENCIA SANITARIA
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 UF 6.06.20: $ 28.716,52 DÓLAR COMPRADOR: $ 769,90 DÓLAR VENDEDOR: $ 769,20 IPC ABRIL:0,0% IPSA:+3,81%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
viernes en 4,033,42 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó un aumento de +3,66% y cerró en 
20.215,54 puntos. 

La industria de la construcción, 
una de las actividades pilares de la 
economía de la Región de Coquimbo, 
ha vivido, al igual que otros rubros 
productivos, las dificultades impues-
tas por la pandemia del Covid-19, 
partiendo por la necesaria adopción 
de una serie de medidas sanitarias y 
de seguridad en las faenas que aún 
están en marcha. 

Aun así, ello no ha impedido que 
en algunas obras emblemáticas, 
como es el caso de la ampliación de 
Mall Plaza La Serena o en las faenas 
del CDT, se hayan registrado casos 
de contagio de Covid-19 a mediados 
del mes de mayo, obligando, en el 
caso del segundo, a paralizar su 
construcción. 

Por otro lado, ya a inicios de abril, la 
Cámara Chilena de la Construcción 
advertía, a partir de un estudio reali-
zado por el propio gremio, que el 58% 
de las empresas socias pospondría 
o detendría definitivamente sus 
proyectos en 2020, lo que equivale a 
más de 5 millones de UF en inversión, 
afectando además a casi 4 mil pues-
tos de trabajos directos e indirectos.

Ahora, a inicios de junio, la situa-
ción no sería muy distinta, sino más 
bien, se mantiene la tendencia que 
se ha visto hasta el día de hoy, con 
empresas postergando el inicio de 
nuevos proyectos que éstas tenían 
en cartera para este año. Y si bien, 
aún no se manejan datos concretos 
de esta situación, desde la misma 
CChC se valora que pese a todo, aún 
exista una parte de la industria que 
apueste por seguir invirtiendo. 

Sólo un tercio de las inmobiliarias de la 
región dará continuidad a sus proyectos

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO DURANTE 2020

Una nueva encuesta realizada por la unidad de estudios del capítulo local de la Cámara Chilena 
de la Construcción, refleja que más del 35% de sus socios sondeados mantendrá en pie sus 
inversiones durante este año, sumando un total de más de 4,5 millones de UF. En tanto, según 
datos de la misma cámara como de la Dirección de Obras Municipales de La Serena actualmente 
ninguna obra hoy en ejecución, se haya paralizada producto de la pandemia.

@eldia_cl

Christian Armaza / LA SERENA

Regional, los números que arrojó una 
segunda encuesta realizada a sus em-
presas socias, la cual arrojó números 
interesantes que permiten observar 
el impacto de la actual crisis sanitaria 
en la inversión privada en el área de la 
construcción. 

En primer lugar, y en concordancia con 
lo anterior, la encuesta, elaborada por 
la unidad de estudios del gremio entre 
el 13 y el 28 de mayo pasado, reflejó que, 
de las 44 firmas encuestadas, 16, es decir, 
algo más del 35% de los asociados que 
respondieron al estudio,  ejecutarán los 
proyectos que tenían contemplados 
en su cartera de inversión para este 
2020. Ello se traduce en 4.511.515 UF de 
inversión para la región, lo que además, 
implicaría la creación de 2.546 empleos 
directos y 1.814 indirectos. 

2.546
Empleos directos se podrían 
crear en la región de concretar-
se los proyectos inmobiliarios 
que estarían planificados ma-
terializar este año.

Pero además, en la misma encuesta 
se indica que el 56,8% de las empresas 
socias han despedido personal en 
los últimos dos meses, de los cuales, 
un 12,5% corresponde a trabajadores 
directos desvinculados. Ello equivale 

Hasta el momento, tanto en el rubro habitacional como en el comercial, los proyectos que se hayan en ejecución no han sido paralizados.
LAUTARO CARMONA 

ALGUNAS CIFRAS

Al respecto, este viernes, los repre-
sentantes regionales del gremio inmo-
biliario, presentaron ante el Gobierno 
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Negocios por más de $24  
millones concretaron mipymes 
de la región y el Estado

A través de “Compra Ágil”, 
herramienta de ChileCompra, 
se ha logrado una mayor 
participación en ventas 
de montos menores a 30 
UTM a través de www.
mercadopublico.cl. 

PLAN ECONÓMICO DE EMERGENCIA

Desde el pasado 21 de abril, las micro, 
pequeñas y medianas empresas de todo el 
país cuentan con una nueva herramienta 
para ofrecer y vender sus productos al 
Estado. La herramienta “Compra Ágil” 
en www.mercadopublico.cl permite a 
las mipymes más y mejores oportuni-
dades de negocio en ventas de montos 
menores a 30 UTM, es decir, 1.500.000 
pesos aproximadamente. 

Esta iniciativa es parte de las medidas 
contenidas en el Plan Económico de 
Emergencia para combatir los efectos 
económicos del Covid-19, el cual fue 
anunciado el pasado 19 de marzo por el 
gobierno. Con el fin de disponer de una 
forma más simple, rápida y sin burocra-

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

cia, los emprendedores de todas las 
regiones del país podrán ofrecer sus 
productos y servicios a los requeri-
mientos de más de 850 organismos 
del Estado a través de ChileCompra. 

Francisco Moreno, subsecretario de 
Hacienda destacó que “ChileCompra 
se ha convertido en una puerta de 
entrada para que las micro, peque-
ñas y medianas empresas puedan 
ampliar sus mercados ofreciendo sus 

productos y servicios al sector públi-
co. La participación de las mipymes 
en el mercado público es hoy tres 
veces mayor a su participación en 
la economía nacional. Sólo en 2019, 
alcanzaron un 55% de participación 
en las compras públicas, sumando 
transacciones por 6.371 millones de 
dólares”.

Agregó que “la Compra Ágil busca 
fomentar el emprendimiento para 
ir en apoyo directo de las Mipymes 
que están pasando por un momen-
to difícil. Qué mejor ayuda que el 

Estado, mediante una herramienta de 
fácil acceso y amigable, pueda abrir 
oportunidades de nuevos negocios”.

Es así como en la Región de Coquimbo 
se han concretado negocios por un 
monto total de $24.787.491, corres-
pondiente a 49 órdenes de compra, 
concentrados principalmente, en 
rubros como el Equipamiento para 
laboratorios ($2.623.950), Equipamiento 
y suministros médicos ($5.638.701) y 
Equipos y suministros de defensa, 
orden público, protección y seguridad 
($2.793.494).

La implementación de “Compra Ágil” por parte de ChileCompra, fue pensada como una 
ayuda para que las mipymes puedan ofrecer y vender sus productos al Estado de forma 
más expedita.

CEDIDA

a 300 trabajadores del sector y un 
20,4% corresponde a trabajadores in-
directos que han sido desvinculados, 
cifra equivalente a 219 trabajadores 
del sector.

Al respecto, el presidente de la 
Cámara Chilena de la Construcción 
de la Región de Coquimbo, Eduardo 
Soto afirmó que “los resultados de 
ambas encuestas realizadas por nues-
tro gremio han sido compartidas 
con las autoridades del Gobierno 
Regional, por cuanto nos permite de 
manera conjunta y asociativa trabajar 
un plan de reactivación económica 
para la región e ir revisando la cartera 
de proyectos de inversión pública y 
privada para este 2020”. 

Ahora bien, frente a los resultados 
que arrojó el estudio, Soto aseguró que 
como gremio “debemos ser proactivos 
frente al crítico panorama que se nos 
viene y para ello, buscamos activar 
nuestras reuniones sectoriales, generar 
propuestas y estar muy atentos con 
las proyecciones y requerimientos 
de nuestros asociados”.

SIN PARALIZACIONES

Ahora bien, dada la coyuntura eco-
nómica que hoy tiene en la incerti-
dumbre a gran parte de la industria 
y a diversas ramas productivas, surge 
también la duda sobre qué pasará 
con aquellas iniciativas que esta-
ban o están en ejecución en estos 
momentos. 

Al respecto, el mensaje es de mode-
rada tranquilidad, pues tanto la CChC 
como los organismos municipales 

Debemos ser 
proactivos frente al 
crítico panorama que 
se nos viene y para 
ello, buscamos activar 
nuestras reuniones 
sectoriales, generar 
propuestas y estar 
muy atentos con las 
proyecciones”
EDUARDO SOTO

PRESIDENTE REGIONAL CCHC

Los ingresos de 
solicitudes de 
edificación han 
tenido la constancia 
esperada, y no se ha 
paralizado ningún 
proceso para ello”

PATRICIO NÚÑEZ 

DIRECTOR DE OBRAS LA SERENA 

paralizado ningún proceso para ello”.
“Por el contrario”, agrega, “DOM La 

Serena implementó métodos de con-
tingencia para que los usuarios puedan 
seguir ingresando sus proyectos para 
obtener los permisos de edificación 
que se requieran. Todo lo anterior, in-
dependiente de la pandemia”.

A modo de ejemplo, el director de 
Obras de La Serena indicó que respecto 
a iguales meses de abril y mayo de 2019, 
el número de ingresos de permisos se 
ha mantenido, “permitiendo recau-
dar iguales ingresos por concepto de 
Permisos de Edificación para el mu-
nicipio, respecto a iguales meses del 
año pasado”. 

OBRA MAYOR

En el rubro comercial en tanto, tal 
como se mencionaba al inicio de esta 
nota, las faenas de ampliación de Mall 
Plaza La Serena, una de las obras más 
importantes de la ciudad en este rubro, 
se vieron sacudidas en mayo pasado 
cuando tres trabajadores de una em-
presa contratista que presta servicios 
allí, dieron positivo por Covid-19.

No obstante, en las faenas ya se habían 
implementado los protocolos de higiene 
exigidos por la autoridad de Salud, por 
lo que las obras pudieron continuar, 
aunque reforzando las medidas de 
prevención. 

Desde la empresa así lo confirmaron, 
expresando que las faenas siguen ope-
rando, en completa coordinación con la 
autoridad y con todos los protocolos de 
seguridad necesarios para un escenario 
como éste. 

56,8
Por ciento de las empresa so-
cias de la CChC han debido des-
pedir trabajadores a causa de 
la crisis. 

Municipales de La Serena, asegura 
que “ningún proyecto está paraliza-
do en la comuna. Todos siguen sus 
procesos normales”. 

Es más, explicó. Para garantizar la 
continuidad del ingreso de nuevos 
proyectos, Núñez señala que “se 
tomaron todas las medidas de con-
tingencia necesarias para garantizar 
la tramitación de los permisos, que 
es lo que incumbe a la DOM. Para ello, 
se implementó asistencia remota vía 
web cuando no puedan ser atendidas 
las solicitudes presencialmente”.

INGRESOS SE MANTIENEN

Núñez señaló además que, lejos 
de lo pensado, “los ingresos de so-
licitudes de edificación han tenido 
la constancia esperada, y no se ha 

encargados de la temática aseguran 
que todos los proyectos privados en 
marcha en la zona, siguen con su 
normal desarrollo, descartando así, 
eventuales paralizaciones a raíz de 
la pandemia. 

Patricio Núñez, director de Obras 
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
> Así avanza el virus por el país. En la región de 
Coquimbo se han registrado 6 fallecidos por la pandemia. 

Chile

122.499
Región  Totales Nuevo

Arica y Parinacota 782 46

Tarapacá  2.965 155

Antofagasta 2.924 62

Atacama  269 11

COQUIMBO 832 60

Valparaíso  4.266 249

Metropolitana 99.066 3.176 

O’Higgins  1.016 49 

Maule  1.834 102 

Ñuble  1.429 57 

Biobío  2.379 78 

Araucanía  2.288 106 

Los Ríos  390 11 

Los Lagos  968 42 

Aysén  19 0 

Magallanes 1.072 3 

> BALANCE NACIONAL

Nuevos
casos

4.207
Casos
activos

21.693
Fallecidos

1.448

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

6.680.290
fallecidos

393.580
EE.UU. 1.890.592
Brasil: 614.941
Rusia: 449.256
Reino Unido:   284.734
España: 240.978
India: 236.184

La ira por la brutalidad policial 
llegó a México en plena pandemia 
de la COVID-19 tras el asesinato del 
joven Giovanni López, arrestado 
supuestamente por no llevar mas-
carilla en el estado de Jalisco, lo que 
ha derivado en fuertes protestas 
y un choque entre el Gobierno 
federal y el estatal.

A pesar de la detención este vier-
nes de tres policías relacionados 
con el caso, las redes sociales si-
guen inundadas con la etiqueta 
#JusticiaParaGiovanni, emulando la 
protesta en Estados Unidos por el 
asesinato de George Floyd, cuando 
estaba bajo custodia policial.

Además, se convocó una nueva 
protesta en Guadalajara, capital 
del estado de Jalisco, donde en una 
marcha del jueves para condenar la 
muerte del joven, un manifestante 
prendió fuego a un policía y se 
incendiaron varios autos patrulla.

El Gobierno de Jalisco anunció 
este viernes la detención de tres 
policías relacionados con la muerte 
de Giovanni y la sustitución de la 
policía local de Ixtlahuacán de los 
Membrillos por policías estatales.

Aun así, se convocó una nueva 
manifestación para este día frente 
a la residencia del gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro, mientras que 
en Ciudad de México se blindó la 
sede del Gobierno de Jalisco en la 
capital para evitar ataques.

JOVEN FUE APREHENDIDO POR NO LLEVAR MASCARILLA

@eldia_cl

EFE / JALISCO

Esto después de una fuerte pro-
testa este jueves en el centro de 
Guadalajara en la que policías 
disolvieron con gases lacrimó-
genos y palos a manifestantes 
que intentaron irrumpir en un 
edificio oficial y prendieron fuego 
a un agente.

Y se suma a las protestas con-
vocadas esta semana frente a la 
Embajada de Estados Unidos en 
la capital mexicana en contra del 
racismo y los abusos policiales por 
el caso de Floyd, que este viernes ha 
derivado en un serie de altercados 

perpetrados por encapuchados.
“La muerte de Giovanni bajo 

custodia policial es un grave sín-
toma del uso indebido de la fuerza 
empleada por las autoridades y el 
uso generalizado de la tortura”, 
denunció este viernes Amnistía 
Internacional.

Reconocidas figuras del arte en 
México también denunciaron el 
asesinato del joven. “Giovanni no 
murió, lo mató la policía. Giovanni 
no murió, lo mató la policía”, es-
cribió el popular actor Gael García 
Bernal.

EFE

La ira ante la brutalidad policial llega a 
México tras muerte de un detenido

Protestas y hechos de violencia dejó la jornada 
de este jueves en el país. El hecho es repudiado 
además en redes sociales, a días de lo sucedido 
con el comentado caso del afroamericano 
George Floyd en Estados Unidos.

Jóvenes golpean con tubos la puerta del Palacio de Gobierno de Jalisco, este 
jueves durante una protesta por la muerte de Giovanni López

Chile bate triste récord con 92 fallecidos 
con Covid-19 en último reporte oficial

últimas 24 horas, llevando el total 
de decesos a 1.448, mientras que 
se contabilizaron otros 4.207 con-
tagios en el último día, elevando 
el cómputo global a 122.499

La subsecretaria de Salud, Paula 
Daza, precisó que dentro del total 
de decesos, 72 corresponden al 
nuevo criterio de muertes cuyos 
certificados de defunción relacio-
naran al fallecido con COVID-19 
pese a que éste no tuviera un 
resultado de test PCR positivo por 
la enfermedad a la hora de morir.

No obstante, Daza informó que 
la jornada de este viernes sería la 

última vez que se haría distinción 
de criterio entre las muertes ya 
que podría generar “confusión”.

Respecto al total de casos, de 
las 1222.499 personas que se han 
contagiado desde que el pasado 
3 de marzo se contabilizara el 
primer caso, 21.693 se consideran 
casos activos.

1.521 pacientes se encuentran en 
unidades de cuidado intensivo; 
1.291 de ellos se encuentran co-
nectados a ventilación mecánica, 
de ellos, mientras que de este 
último número, 337 personas se 
encuentran en estado crítico.

SEGÚN BALANCE DE ESTE VIERNES

1.521 pacientes se 
encuentran en unidades 
de cuidado intensivo, 
337 están en estado 
crítico.

El Ministerio de Salud informó 
este viernes la cifra récord de 92 
muertes por coronavirus en las 

EFE / Santiago

@eldia_cl

> BALANCE 
      REGIONAL Casos

832
Fallecidos

6
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PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Arriendo casa 2D-1B, San Juan, 
Irene Frei, $200.000 + garantía. 
Coquimbo.  F: 512-315463

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

 La Serena Villa El Indio depto 
interior amoblado, 1 ambiente, 
salida independiente, $150.000.  
F: 963748489

Amplio departamento San Joaquín, 
4D-2B, pieza y baño de servicio, 
180 m2, $630.000.  F: 994221737, 
988299316

La Serena Av. Pacífico con 4 Esqui-
nas 1 cuadra Av del Mar, depto 3D-1B, 
cocina, living comedor, estaciona-
miento, máximo 4 personas, año 
corrido, $280.000.  F: 999691831

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo local La Florida Maite-
nes esquina Girasoles 1104.  F: 
933461440

Coquimbo Arriendo oficina ubica-
da en sector bancario WiFi 130000 
CLP F: 993181512

Coquimbo Local Comercial Pleno 
Centro por calle Melgarejo, a una 
cuadra del Terminal y Mall Vivo. 
800000 CLP F: 988890225

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada televisor cable 
Wifi pareja o solo.  F: 989371815, 
512523655

VENDO - CASA

La Serena Unimarc Las Compa-
ñías, vendo casa esquina, amplia-
da 4D-2B, amoblada, $68.000.000 
conversable.  F: 976202574

VENDO - LOCAL

La Serena centro por cierre de 
local líquido equipamiento res-
taurant cafetería Cordovez 494 
Rincon Danes, horario 10:30-14:00.  
F: 994487771

VENDO - TERRENO

La Serena Altovalsol, terreno 5.000 
m2, cerco, luz, agua, caminos, guar-
dias.  F: 991952649, 991952640

Vendo terreno sector Pan de Azú-

car 5000 m2. Interesados llamar  
F: 987871053

Vendo terreno sector La Rincona-
da Coquimbo 2000 m2. Interesa-
dos llamar  F: 987871053

La Serena Terreno esquina 22x20 
metros con luz agua y alcantarilla-
do 42000000 CLP F: +56976503777 
ID: 229995

VENDO - PROPIEDADES

La Serena Oficina en Ed. Atrium.
Cisternas 2283. 21mts2.valor 1470 
UF F: +56995499141

La Serena Oficina en Ed.Atrium.
Cisternas 2283. Con ggcc inclui-
dos.21 mts2. 250000 CLP F: 
+56995499141

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Nissan V-16 2007 Vendo taxi o 
patente.  F: 992998750

Mazda  3 V   1.6 2011 Vehiculo en buen 
estado, papeles al dia  F: barriosca@
gmx.es             +569 582994

COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono  F: 51 2 213758 

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Necesito chofer para línea 44 
Tierras Blancas. Llamar:  F: 
993231031, 996330047

Requiero panadero con experiencia 
para Coquimbo.  F: +56972143306

La red inmobiliaria más grande del 
mundo necesita contratar a los 
mejores corredores de propieda-
des de La Serena y Coquimbo. Con 
experiencia y movilización propia. 
Se ofrece: Buenas comisiones. La 
mejor capacitación. Desarrollo 
profesional. Envia tu currículum a 
contacto@century21fontana.cl

GENERALES
VENDO

Vendo patente restaurant alcoho-

les diurno, nocturno, definitiva.  F: 
994487771

Vendo patente de taxi en $12.000.000 
conversable.  F: 930790836

COMPRO

Compro boletos de empeños de la 
Tía Rica.  F: 990440867

SERVICIOS

Se realiza masaje completo, spa. 
Voy a domicilios.  F: +56941106006

Leña de eucaliptus a domicilio. Por 
sacos o camionadas.  F: 997748499

**** Delivery **** Comida perua-
na, lomo salteado, ceviche y otros, 
oferta sábado y domingo, pollos a 
las brazas, papas fritas y ensalada 
a $ 3.500, pedidos al whatsapp  F: 
+56988397380 

retiro basura cachureos y ramas 
F:   950066742

Calefont de todo tipo, reparacio-
nes, gasfiteria integral, tecnico 
autorizado F: 964804305

Abogado de la Universidad de Chile 
consulte su causa. También pre-
paramos exámenes de grado F: 
+56977750836

Se realizan instalaciones, planos, 
arreglos y mantenciones eléctri-
cas, como también empalmes y 
paneles fotovoltaicos. Le brinda-
mos soluciones eléctricas certifi-
cadas.  F: 973482003

MAYORES
SÓLO MAYORES

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Mujer preciosa te espera.  F: 
951590098

MAYORES REQUIEREN

Nuevas chicas Vip llegadas a la Casa 
de las Muñecas.  F: 990698682

LEGALES
NOTIFICACIONES

NOTIFICACIÓN POR AVISOS Y 
REQUERIMIENTO DE PAGO

2° Jdo. de Letras de La Serena, 
con domicilio en Los Carreras 
N°420, en los autos ejecutivos, 
“Banco del Estado de Chile con 
Cortés” Rol C-2402-2019, compa-
rece Claudio Felipe Altamirano 
Rodríguez, en representación del 
Banco del Estado de Chile, domi-
ciliados en Calle San Diego Nro. 81, 
comuna de Santiago, Juicio Ejecu-
tivo en contra de CAROLA ANDREA 
CORTES RIOS, ignoro profesión, 
domicilio en Calle Las Petunias 
N° 919 de La Serena. Funda la 
demanda: el Banco es dueño del 
pagaré 1506449K3 por 313,689767 
UF, suscrito con fecha 17 de febre-
ro de 2017, valor que se obligó a 
pagar en 3 cuotas mensuales 
de 114,606381 UF, con excepción 
de la última de 113,397991 UF, 
venciendo la primera el 01 de 
marzo de 2019. Llegada la fecha 
de vencimiento de la cuota de 11 
de marzo de 2019 y siguientes 
no fueron pagadas adeudando 
345,647745 UF, que referencial-
mente a la fecha 07 de Junio del 
2019, asciende $9.602.554. POR 
TANTO, tener por interpuesta 
demanda ejecutiva en contra de 
Carola Andrea Cortés Ríos por 
345,647745 UF, que referencial-
mente a la fecha 07 de Junio del 
2019, asciende $9.602.554, más 
intereses y costas, despachando 
más mandamiento de ejecución y 
embargo. Primer otrosí acompaña 
pagaré. Segundo otrosí: Señala 
bienes. Tercer Otrosí: designa 
depositario. Cuarto Otrosí Perso-
nería. Quinto Otrosí: Patrocinio y 
poder. Tribunal resuelve: 05 de 
julio de 2019, a lo principal: Por 
interpuesta demanda ejecutiva, 
despáchese mandamiento de 
ejecución y embargo; AL PRIMER 
OTROSÍ, por acompañado docu-
mento Custódiese. AL SEGUNDO y 
TERCER OTROSI, téngase presente 
los bienes señalados para la traba 
de embargo y en cuanto al deposi-
tario, como se pide. AL CUARTO y 
QUINTO OTROSI, téngase presente 
y por acompañado el documen-
to, con citación. Con fecha 11 de 
septiembre de 2019: se solicita 
notificación por avisos. Tribunal 
resuelve con fecha 28 de enero de 
2020: Como se pide, practíquese 
la notificación solicitada respec-
to de don Carola Andrea Cortés 
Ríos, mediante avisos publicados 
por tres veces en el Diario El Día 
de La Serena y por una vez en 
el Diario Oficial de la República. 
Dese extracto redactado por la 
Señora Secretaria del Tribunal. 
Mandamiento: Requiérase por un 
Ministro de Fe a CAROLA ANDREA 
CORTES RIOS, domiciliado en 

Las Petunias N° 919, La Serena, 
para que pague al BANCO DEL 
ESTADO DE CHILE, la suma de 
345,647745 UF, que referencial-
mente a la fecha 07 de Junio del 
2019, asciende $9.602.554.-, más 
intereses y costas. No verificado 
el pago, se trabará embargo sobre 
bienes suficientes del ejecutado 
para cubrir la deuda. El acreedor 
señaló para la traba del embargo 
todos los que guarnecen en el 
domicilio del deudor y todos los 
que le fueren conocidos por el 
Ministro de Fé encargado de la 
diligencia estime suficientes. Así 
está ordenado por resolución de 
esta fecha, recaída en los autos rol 
N°2402-2019, caratulados “BANCO 
DEL ESTADO DE CHILE CON COR-
TÉS RIOS”, Juicio Ejecutivo, de este 
Segundo Juzgado de Letras de 
La Serena. ISABEL DEL CARMEN 
CORTÉS RAMOS. SECRETARIA 
SUBROGANTE.

NOTIFICACIÓN POR AVISOS Y 
REQUERIMIENTO DE PAGO 2° 
Jdo. de Letras de La Serena, con 
domicilio en Los Carreras N°420, 
en los autos ejecutivos, “Banco 
del Estado de Chile con Castro” 
Rol C-1881-2019, comparece Clau-
dio Felipe Altamirano Rodríguez, 
en representación del Banco del 
Estado de Chile, domiciliados en 
Calle San Diego Nro. 81, comuna 
de Santiago, Juicio Ejecutivo en 
contra de ANGELO PAOLO RICAR-
DO CASTRO FUENTES, ignoro pro-
fesión, domicilio en Los Artilleros 
N° 6.616 y Pasaje Osvaldo Richard 
N° 5.414 ambos de La Serena. 
Funda la demanda: el Banco es 
dueño del pagaré 187532292 por 
494,991421 UF, suscrito con fecha 
30 de diciembre de 2016, valor 
que se obligó a pagar en 3 cuo-
tas mensuales de 35,132964 UF, 
con excepción de la última de 
34,762529UF, venciendo la pri-
mera el 01 de Diciembre de 2018. 
Llegada la fecha de vencimiento 
de la cuota de 10 diciembre de 
2018 y siguientes no fueron paga-
das adeudando 545,552314 UF, 
que referencialmente a la fecha 
08 de ABRIL del 2019, asciende 
$15.038.565. POR TANTO, tener 
por interpuesta demanda eje-
cutiva en contra de Angelo Pao-
lo Ricardo Castro Fuentes por 
545,552314 UF, que referencial-
mente a la fecha 08 de ABRIL del 
2019, asciende $15.038.565, más 
intereses y costas, despachando 
más mandamiento de ejecución y 
embargo. Primer otrosí acompa-
ña pagaré. Segundo otrosí: Seña-
la bienes. Tercer Otrosí: designa 
depositario. Cuarto Otrosí Perso-

nería. Quinto Otrosí: Patrocinio y 
poder. Tribunal resuelve: 23 de 
mayo de 2019, a lo principal: Por 
interpuesta demanda ejecutiva, 
despáchese mandamiento de 
ejecución y embargo; AL PRIMER 
OTROSÍ, por acompañado docu-
mento Custódiese. AL SEGUN-
DO y TERCER OTROSI, téngase 
presente los bienes señalados 
para la traba de embargo y en 
cuanto al depositario, como 
se pide. AL CUARTO y QUINTO 
OTROSI, téngase presente y por 
acompañado el documento, con 
citación. Con fecha 29 de enero 
de 2020: se solicita notificación 
por avisos. Tribunal resuelve 
con fecha 31 de enero de 2020: 
Como se pide, practíquese la 
notificación solicitada respec-
to de don Ángelo Paolo Ricardo 
Castro Fuentes, mediante avisos, 
publicados por tres veces en el 
Diario El Día, de La Serena y por 
una vez en el Diario Oficial de la 
República y requiérase de pago 
en la Secretaría del Tribunal, 
debiendo comparecer el ejecu-
tado personalmente al quinto día 
hábil contado desde la última 
notificación o al día siguiente 
hábil si recayere en día sába-
do, bajo apercibimiento de ser 
requerido de pago en rebeldía. 
Dese extracto redactado por la 
Señora Secretaria del Tribunal. 
Mandamiento: Requiérase por 
un Ministro de Fe a Ángelo Paolo 
Ricardo Castro Fuentes, domici-
liado en Los Artilleros N°6.616, 
de La Serena y Pasaje Osvaldo 
Richard  N°5.414  de  La  Sere-
na,  para  que  en  el  acto  del  
requerimiento  pague al BANCO 
DEL ESTADO, $545,552314 UF, que 
referencialmente al 08 de abril 
de 2019, equivalían, a la suma 
de $15.038.565.-, más intereses 
y costas. No verificado el pago, 
se trabará embargo sobre bienes 
suficientes del ejecutado para 
cubrir el capital, intereses y cos-
tas. El acreedor señaló para la 
traba los bienes que guarnecen 
en el domicilio del demandado y 
todos los que le fueren conocidos 
y que el Ministro de Fé encargado 
de la diligencia estime suficien-
tes, y designó depositario provi-
sional al propio deudor. Así está 
ordenado por resolución de esta 
fecha, recaída en los autos rol 
N°1881-2019, caratulados “ BANCO 
DEL ESTADO DE CHILE CON CAS-
TRO”, Juicio Ejecutivo, de este 
Segundo Juzgado de Letras de 
La Serena. ISABEL DEL CARMEN 
CORTÉS RAMOS. SECRETARIA 
SUBROGANTE.
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ETAPA 1 DE LAS PRÁCTICAS

ELENCOS REGIONALES SE 
ALISTAN PARA LA VUELTA

El elenco de Huachipato fue el que dio 
el puntapié inicial en la zona sur del 
país. Los acereros rompieron los entre-
namientos virtuales de sus jugadores, 
lanzándose a la cancha para cumplir 
con la nueva modalidad de prácticas 
en el recinto acerero. La Seremía local 
terminó aprobando  finalmente el  
retorno que cumple con las medidas 
sanitarias, no sin antes entregar un 
par de tips que complementaban la 
exigencia. Eso mismo se pretende re-
plicar en la región con los elencos de 
CD La Serena y Coquimbo Unido, que ya 
sostuvieron un primer encuentro con 
el departamento de Acción Sanitaria 
de Secretaria Ministerial de Salud.

PRIMEROS PASOS

Lo primero fue un encuentro telemá-
tico y, en el segundo paso, los cuerpos 
médicos ya hicieron llegar el protocolo 
que pretenden elaborar en sus respec-
tivos centros de entrenamiento por lo 
que todo quedará sujeto para la próxima 
semana, donde se podría producir la 
primera cita en terreno para certificar 
si es posible llevar a efecto los citados 
protocolos.

En la Seremía no pueden autorizar a 
los clubes para que comiencen con la 
vuelta a las canchas, aunque si tienen la 
potestad para detener esa iniciativa si 
no cumple con los protocolos estableci-
dos. De ahí la trascendencia del primer 
paso que dieron junto a las entidades 
deportivas, ya que no desean que les 
suceda lo que pasó en principio con 
el equipo acerero que al presentarse 
a entrenar el pasado lunes, desde la 
autoridad sanitaria interrumpieron la 
práctica al faltar   un par de medidas 
que cumplir. El club corrigió y siguió 
desarrollando su labor durante los 
restantes días.

SEREMIA DE SALUD

Comenta el jefe del departamento de 
Acción Sanitaria de la Seremía, Roberto 
Villalobos, que han establecido como 
equipo de trabajo, los acercamientos 

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA

Aunque los clubes han sido cautos y en la Seremía 
de Salud, anuncian que se encuentran en la etapa 
de evaluar el plan retorno que les presentaron las 
entidades deportivas, todo indica que en las próximas 
dos semanas se darán las primeras señales en los 
campos de entrenamientos.

CD LA SERENA

Para el doctor de CD La Serena, José 
Manuel Navarrete, la reunión fue posi-
tiva, ya que se plantearon los diversos 
puntos de vista, “nos reunimos las 
áreas médicas de CDLS y Coquimbo 
Unido con gente de la Seremi de Salud. 
Fue una reunión informativa, en que 
planteamos nuestra disposición a 
colaborar con todo lo que nos soli-
citen en función de poder volver a 
los entrenamientos. Ambos clubes 
compartimos los protocolos y  ellos 
quedaron de revisar y agendar una 
visita inspectiva”, precisó.

Confiesa el profesional que los proto-
colos son los mismos que han elaborado 
con el equipo médico de la ANFP y de 
la selección nacional, “estos protocolos 
están en línea con lo propuesto por la 
ANFP que se desarrolló en función de 
las experiencias de ligas internaciona-
les y basadas en las buenas prácticas 

Las estructuras de trabajo de los equipos médicos en la región, forma parte de la metodología que han diseñado con la ANFP y la selección. El 
distanciamiento es clave en esta primera etapa del trabajo, como también el respeto de las medidas sanitarias.

LAUTARO CARMONA

con los clubes, “la finalidad es ir viendo 
y repasando los aspectos que proponen 
en el protocolo para ir cumpliendo con 
las medidas sanitarias del Minsal. Nos 
pidieron la reunión que permitió entregar 
los lineamientos, estamos en ese trabajo 
de revisión de los antecedentes”, indicó.

Si bien no puede anticipar el curso 
de los nuevos encuentros, considera 

que ya avanzan, “la idea es revisar los 
protocolos con el fin de compartir para 
que los equipos de la Seremía revisen 
y recomienden los lineamientos. Sería 
irresponsable dar tiempos para el retor-
no, ya que no sólo hay que regirse por el 
deseo, sino que también hay que ver la 
condición epidemiológica en la región 
y el país”, fundamentó.
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Coquimbo 
Unido espera 
que la próxima 
semana se 
concrete una 
visita con 
personal de la 
Seremía.EL DIA

que muestra la evidencia científica 
al respecto. Nosotros como área mé-
dica y como club pretendemos hacer 
las cosas bien para evitar eventuales 
suspensiones.

Por el momento, comentó Navarrete, 
no tienen una fecha para el retorno, 
“todo dependerá de la fecha en que 
la Seremi defina la visita, y no me han 
confirmado nada aún”, recalcó.

COQUIMBO UNIDO

Finalmente el encargado del área de 
salud de Coquimbo Unido, el kinesió-
logo Fabián Salas, destaca que cuando 
se llegue a un punto en común con el 
protocolo que ya enviaron a la autori-
dad sanitaria, el cuadro aurinegro se 
volverá a ver las caras en el complejo 
Las Rosas, “este protocolo primario lo 
desarrollamos al igual que en gran parte 
de los equipos para el retorno de los 
entrenamientos. Estamos volviendo a 
entrenar sin una fecha clave de cuando 
volveremos a jugar. Cuando pase la 
pandemia  se verá, de ahí es seguro 
que la Anfp enviará  un protocolo 
propiamente tal para cada partido. 

“Fue una reunión 
informativa, en 
que planteamos 
nuestra 
disposición a 
colaborar con todo 
lo que nos soliciten 
en función de 
poder volver a los 
entrenamientos”

JOSÉ MANUEL 
NAVARRETE

DOCTOR DE CD LA SERENA

FELIPE FERNÁNDEZ
COLUMNISTA DE EL DÍA

Desde que los marinos ingleses 
trajeron el fútbol a Coquimbo, 
los entusiastas jugadores locales 
no perdían la oportunidad de 
enfrentarse a cada barco que 
recalaba en el puerto. El Liffey 
y el Grafton fueron rivales ha-
bituales, también el Amphion, 
sobre el cual los coquimbanos 
triunfaron en marzo de 1897 por 
2 a 0 con goles de Alfredo Steel y 
Alfredo Chirwings, sin embargo, 
comenzando el siglo XX, más pre-
cisamente el 17 de enero de 1903, 

recalaría en el puerto de 
Coquimbo el HMS Flora, 
construido en el astillero 
de Pembroke en Gales, 
sin imaginar jamás que 
su llegada marcaría un 
antes y un después en 
el fútbol coquimbano.

En la bitácora del barco, 
figura su paso por los 
puertos de Montevideo 
y Buenos Aires, donde dispu-
tan encuentros de fútbol con 
el Central Uruguay Cricket, 
Peñarol y Nacional, resultando 
ganadores en todos sus parti-
dos. Rápidamente la Asociación 
de Fútbol de Coquimbo, co-
mienza a coordinar los en-
cuentros deportivos, tal como 
lo había hecho anteriormente 
con los otros buques ingleses 
que llegaban al puerto.

“Esta tarde a las 4:45 se jugará 
una lúcida partida de football, 
en la cancha del estanque,  
entre marinos del crucero 
inglés Flora y jóvenes de este 
puerto” El texto corresponde 
al diario El Cóndor del 24 de 
enero de 1903. Ciertamente el 
match entre ambas escuadras 
era un partido que captaba 
la atención de la comunidad 
entera. Días después, el mismo 
periódico indicaba lo siguiente: 

“La partida fue muy in-
teresante. Después de 
una lucha reñidísima, 
salieron los conten-
dores en empate. Dos 
goals para cada uno. 
El próximo sábado se 
jugará el partido de 
revancha. Se nota un 
entusiasmo extraordi-
nario por presenciar 

dicha partida. Debemos de 
advertir que el equipo del Flora 
ha ganado en todos los puer-
tos donde se la ha desafiado, 
incluso en Buenos Aires”.

El 31 de enero se jugó la revan-
cha. Las personas que llegaban 
a la cancha esa tarde de verano, 
se encontraron con un reñido 
preliminar que enfrentaba a 
los equipos B del Flora y de 
la Asociación de Coquimbo. 

Los coquimbanos ganaron el 
encuentro por 1 gol a 0, pero el 
partido que todos esperaban 
comenzaría a las 16:45. Más de 
400 personas presenciaron 
un juego que fue descrito por 
la prensa de la época como 
“Brillante”, aunque nueva-
mente no hubo vencedores ni 
vencidos. Un empate, esta vez a 
3 goles, puso fin a la contienda.

La expectación por un nuevo 
partido crecía como la espuma. 
En todo el puerto se hablaba 
de la nueva revancha entre 
ambos equipos. Los habitantes 
de Coquimbo se preparaban 
por tercer sábado consecutivo 
para ver un partido que ya pa-
recía algo personal, un tema de 
vida o muerte… (Continuará 
el próximo sábado).

El camino para conquistar la Aurinegra

Nosotros tenemos claro la forma 
de entrenar, cuantos jugadores, los 
tiempos, cuando entrenarán por 
donde lo harán”.

En efecto, la primera fase del re-
torno, comprende trabajos de  no 
más de 5 jugadores por cancha, 
para que no sobrepasen los 15 o 20 
metros entre ellos, “para volver a 
entrenar se tomarán exámenes de 
laboratorio a todos los jugadores, 
cuerpo técnico, a todos los profe-
sionales y trabajadores que estén en 
contacto directo con los jugadores. 
Teniendo esa información de que 
ninguno esta contagiado o estuvo 
contagiado comenzaremos con 
grupos pequeños de 5 jugadores 
por cancha, tenemos 2 canchas, 
entrenamientos más cortos de 45 
o 60 minutos, no utilizaremos ca-
marines en primera instancia, cada 
jugador llega vestido directo a la 
cancha y se retira, mucho énfasis a la 
desinfección, al uso de la mascarilla, 
los profesionales que estaremos ahí 
en todo momento debemos usar  
mascarillas y guantes, al igual que 
el cuerpo técnico”.

Aplausos para 
el estreno de 
“El Presidente “

Buenos comentarios se lleva Parra quien personifica a 
Jadue en la historia de El Presidente. Amazan ya liberó 
sus ocho capítulos

EL Presidente, la producción de Amazon Prime que 
refleja el ascenso del exdirigente y expresidente de la 
ANFP y Federación de Fútbol de Chile, Sergio Jadue, en 
el mundo del fútbol dirigencial de la Conmebol, dejó 
buenas sensaciones luego que la compañía liberara 
los ocho capítulos a su plataforma de streaming. El 
extimonel del balompié criollo, interpretado por el 
colombiano Andrés Parra, refleja el camino que em-
prendió en la actividad el joven directivo que partió 
siendo mandamás del cuadro de Unión La Calera, 
hasta verse involucrado en el escándalo del FIFA Gate.

Sin duda que el papel de Jadue interpretado por el 
colombiano Parra es uno de los hitos de la producción, 
como también el rol que juega su mujer María Inés 
Facuse (hoy separada de Jadue y que vive en Miami), 
interpretada por la actriz colombiana Paulina Gaitán.

En ocho capítulos se explora lo vivido en Latinoamérica, 
Estados Unidos y Europa, a través de la historia de  Jadue  
quien pasa a tener un rol clave en la conspiración de 
sobornos por $150 millones de dólares a manos del 
mandamás de la Asociación de Fútbol Argentino, 
Julio Grondona.

Además de Parra, destacan en el elenco Karla Souza 
(How to Get Away with Murder) y Paulina Gaitán 
(Diablo Guardian).

AMAZON
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A tres meses de la llegada del co-
ronavirus a Chile, la comunidad 
enfrenta un proceso de reinvención 
para paliar los embates económicos 
que ha traído consigo la peor crisis 
sanitaria de los últimos años. Uno de 
los sectores más golpeados ha sido 
el artístico, que desde el estallido 
social se encuentra paralizado.

En el contexto de la pandemia 
las plataformas digitales se han 
transformado en los únicos alia-
dos del mundo cultural, que se 
resiste a desaparecer de la escena 
nacional. Así es como cantantes, 
bailarines, humoristas, pintores 
y gestores, entre otras disciplinas, 
han aprovechado sus redes sociales 
para seguir activos.  

En este camino nació la iniciativa 

@eldia_ldiaz

Lucía Díaz G  /  La Serena En medio de la crisis sanitaria que atraviesa el país, artistas 
chilenos se reinventan para recaudar fondos y llevar 
alegría a los hogares golpeados por la emergencia. En 
conversación con El Día, Mauricio Medina, ex integrante 
del dúo humorístico Dinamita Show y gestor de la iniciativa, 
adelanta detalles inéditos de la cita del próximo 03 y 04 de 
julio. En tanto, Rudy Rey y Pepe de Impact Show cuentan 
cómo han enfrentado el complejo escenario de los últimos 
meses.  

Más de 70 comediantes 
se unen en show virtual

HUMOR EN TIEMPOS DE PANDEMIA

“Maratón de Comedia: Juntos volve-
remos a reír”, proyecto que reunirá a 
más de 70 comediantes chilenos en 
una transmisión online el próximo 
viernes 03 y sábado 04 de julio, desde 
las 18:00 horas, para disfrutar desde 
la comodidad del hogar. 

Una de las particularidades del 
histórico evento, que será animado 
por Karen Doggenweiler, María Luisa 

Godoy, Vittorio Rozzi y Jorge Denegri, 
es que el valor de la entrada fluctúa 
entre los 0 y cinco mil pesos, bajo la 
premisa de “paga lo que puedas” a 
través del sistema Passline.

En conversación con El Día, Mauricio 
Medina, popularmente conocido 
como “El Indio” del extinto dúo 
Dinamita Show y quien fue uno de 
los gestores de la cita virtual, ade-

Entre los nombres que serán parte del show destacan Mauricio Flores, Natalia Cuevas, Jorge Alís, León Murillo, Stefan Kramer, Chiqui Aguayo, Palta Meléndez, entre otros.

IMAGEN DE TV

lanta que el público reirá con distintos 
tipos de humor, pensando en todas 
las generaciones, tales como stand up 
comedy, callejero, clásico, musical, etc. 

Entre los nombres que serán parte 
del show destacan Mauricio Flores, 
Natalia Cuevas, Jorge Alís, León Murillo, 
Stefan Kramer, Chiqui Aguayo, Palta 
Meléndez, Charola Pizarro, Luz Violeta, 
Huaso Filomeno, Locos del Humor, 
Impact Show, Rudy Rey, Centella, Memo 
Bunke y más. 

Sobre cómo surgió “Maratón de 
Comedia”, Medina cuenta que tras la 
paralización de la cartelera artística, 
“comencé a hablar mucho con mis 
colegas respecto a lo que íbamos a 
hacer y de repente se me ocurrió un 
evento masivo, pero que se pudiera 
ver a través de los celulares, pensé en 
agruparlos a todos y trabajar en red”.

Luego de participar en el Festival de 
Dichato 2020, en el mes de febrero, 
tenía varios shows programados para 
el resto del año. Sin embargo, con la 
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Se van a reír con una 
muestra de muchos 
tipos de humor. Será 
un evento histórico 
y perfecto, estamos 
trabajando con harta 
gente para que así 
sea”, 
MAURICIO MEDINA, 
HUMORISTA CHILENO 

En este momento 
de duelo nos sirve 
mucho como terapia 
y para entregar 
alegría a un país 
que necesita reír. 
Los médicos curan 
la salud y nosotros 
sanamos el alma”,
PEPE, 
INTEGRANTE DE IMPACT SHOW

BAZAR

Manzana, el disco que Los Prisioneros graba-
ron en 2004 ya sin Claudio Narea, fue lanzado 
este viernes en plataformas de streaming y 
saldrá también en disco compacto a partir del 
miércoles 10 de junio. 

Publicado en medio de la crisis mundial 
de la industria discográfica, Manzana no 
contó con el apoyo de sus trabajos anteriores 
y marcó los frustrados planes de la banda 
en México. 

Junto al disco, también se publicará el disco Los Prisioneros en formato 
físico, álbum homónimo relanzado digitalmente el 1 de mayo pasado. Ambas 
producciones también estarán disponibles en vinilo en una fecha por confir-
mar, y el 10 de junio saldrá a la venta el Estadio Nacional Volumen 2 en dicho 
formato, con las canciones que faltaron del Volumen 1.

El público no da tregua a Bailando por un 
sueño. El espacio de Canal 13 se convirtió en 
lo más denunciado ante el Consejo Nacional 
de Televisión (CNTV), acumulando 973 de-
nuncias desde su retorno a la pantalla.

De hecho, sólo el 25 de mayo, cuando volvió 
a emitirse el programa, el CNTV recibió 724 
quejas de parte de los televidentes.

“Los puntos más relevantes señalados en 
las denuncias son los siguientes: sensación 
de (falsa) normalidad en medio de una situa-
ción de pandemia y catástrofe por Covid-19; 

incumplimiento de las indicaciones de la autoridad para enfrentar situación 
de pandemia en cuarentena; y ausencia de mascarillas”, explicaron.

“Bailando por un sueño” acumula 
casi mil denuncias ante el CNTV

Los Prisioneros reeditan en formato físico y 
digital “Manzana”, su último disco como banda

Selena Gómez suma su voz a los que 
piden justicia racial en Estados Unidos

La artista, empresaria y diseñadora Selena Gómez sumó este viernes su voz a la 
de los que piden justicia racial en Estados Unidos, el fin de la brutalidad policial 
y el arresto de los policías que acabaron con la vida de la paramédica Breonna 
Taylor. “Breonna Taylor habría cumplido hoy 27 años. Mi misma edad. Pero le 
dispararon ocho veces. Por favor, ayúdenme firmando esta petición”, escribió 
Gómez en su cuenta de Instagram en la que sumó la dirección en internet de 
un sitio web en el que se exige justicia para ella y su familia.

El nombre de Taylor es uno de los que mencionan los manifestantes que han 
abarrotado las calles de las principales ciudades de Estados Unidos desde el fin 
de semana pasado, protestando por el asesinato de afroestadounidenses, el más 
reciente George Floyd, a manos de la Policía.

llegada del Covid-19 a Chile “se cayó 
todo”. Reconoce que en un principio 
se sintió shockeado y estuvo casi 
un mes “divagando”, procesando 
lo sucedido.

Transcurridas un par de semanas, 
“dije no hay que estar estático, hay 
que moverse. Empecé a retomar mis 
planes y decidí seguir trabajando 
cambiando de formato porque no 
queda otra. Eso es lo que más nos 
cuesta, pero la mayoría nos estamos 
acostumbrando a la tecnología”. 

LA RISA COMO TERAPIA 

No han sido días fáciles para los 
hermanos Juan José Torres, “El Pepe” 
y Bryan Aguirre, “El Loquillo”, quie-
nes conforman la dupla de humor 
Impact Show. Además de la mer-
ma económica que les significó la 
crisis sanitaria, la semana pasada 
tuvieron que despedir a su padre, 
aparentemente una víctima más 
del coronavirus. 

Al respecto, Pepe indicó a nuestro 
medio que su progenitor, quien pa-
decía de asma crónica, murió de un 
paro respiratorio mientras dormía. 
Si bien se había realizado el examen 
PCR en vida, con resultado positivo, 
posteriormente se comunicaron 
con la familia para informar que 
existía un error, ya que la muestra 
era negativa.

“Se nos fue nuestro viejito y hasta 
el día de hoy lo lloramos. Fue algo 
muy fuerte, pero que también nos 
ayuda a seguir adelante porque 

a él le gustaba que hiciéramos 
humor, siempre le dedicamos los 
shows”, lamenta con tristeza e in-
certidumbre de no tener claridad 
de lo sucedido.

Pero eso no es todo porque el joven 
que saltó a la fama en Talento Chileno 
hace más de 10 años también estuvo 
contagiado con coronavirus. “Fui 
uno de los afectados. Gracias a Dios 
y al apoyo de mi familia lo superé, 
me dieron de alta, soy uno de los 
sobrevivientes”, señaló. 

En paralelo, la dupla que se conso-
lidó en el Festival Huaso de Olmué 
inició un proceso de adaptación 
en el plano artístico y descansaron 
económicamente en sus trabajos 
particulares. “Se nos bajaron todos 
los eventos de empresas y festivales, 
nos ayudó tener una fuente laboral 
extra”, comenta.

“Veníamos saliendo del estallido 
social donde las pegas bajaron mu-
cho, entonces teníamos que reinven-
tarnos. Comenzamos a transmitir 
desde la casa por redes sociales, 
que han sido una plataforma muy 
importante para nosotros porque 
no había donde mostrarse. Fue un 
mundo nuevo”, agrega. 

Respecto a la “Maratón de Comedia” 
impulsada por Mauricio Medina, 
Pepe expresa que “en este momen-
to de duelo que estamos viviendo 
nos sirve mucho como terapia y 
para entregar alegría a un país que 
necesita reír. Los médicos curan la 
salud y nosotros sanamos el alma. 
Esta reunión le hará bien a Chile”. 

CONOCEDOR DE CRISIS 
Tras su fracaso en el Festival de Viña 

del Mar 2014, el humorista Ruddy Rey 
confiesa a El Día que sabe de crisis y 
por sobretodo cómo llevarlas. Y esta 
no es la excepción. Pese a que se tuvo 
que despedir de varias actividades 
que tenía programadas, su mirada 
de futuro es positiva. 

“Alcanzamos a hacer un show en 
febrero y después se paralizó todo. 
Ha sido duro, es difícil, pero en mi 
caso soy resiliente por todo lo que 
he vivido. Conozco las crisis, he 
tenido que aprender a vivir este 
tipo de procesos, mentalmente ya 
sé cómo enfrentarlo y estamos con 
harta confianza”, asegura.

En el plano personal, más allá de lo 
económico, el comediante confiesa 
que “la pandemia me ha ayudado 
a reflexionar sobre la vida, lo que 
hemos hecho, los objetivos alcanza-
dos, lo que podemos hacer, gracias a 
que tenemos salud y juventud para 
enfrentar este tipo de situaciones”. 

Sobre el proyecto actual, cuenta 
que nació de manera súper natu-
ral, de la generosidad de Mauricio 
Medina, a quien llama “el mesías de 
los comediantes”. “Él se encargó de 
contactarlos a todos. Cuando me 
comentó la idea lo apañé, estamos 
todos en la misma tirando para 
adelante”, finaliza. 
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY DOMINGO  LUNES

8-18 7-20 5-21
Radiación 11+

Los Vilos

HOY DOMINGO  LUNES

12-15 9-15 8-15
Radiación 11+

HOY DOMINGO  LUNES

10-16 8-17 7-18
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY DOMINGO  LUNES

2-15 2-15 2-15
Radiación 11+

Monte Patria

HOY DOMINGO  LUNES

8-20 9-20 8-21
Radiación 11+

Ovalle

HOY DOMINGO  LUNES

8-19 9-19 8-19
Radiación 11+

Vicuña

HOY DOMINGO  LUNES

7-15 7-17 7-18
Radiación 11+

Coquimbo

HOY DOMINGO  LUNES

12-18 13-17 12-16
Radiación 11+

La Serena

HOY DOMINGO  LUNES

11-20 12-20 11-18
Radiación 11+

02 Chilevisión
07:15 Infomerciales 08:15 Pabellón de la 
construcción TV 08:45 Cine 10:30 Casa es-
tudio 10:45 Prensa 12:45 CHV Noticias tar-
de  14:45 Lo mejor - Yo soy 18:15 Sabingo 

20:15  CHV Noticias central
22:00 El tiempo
22:15 La divina comida
00:45 Casa estudio
01:00 Fin de transmisión

04 TVN

07:00Puertas abiertas 08:00Des-
de casa 10:00 El Chavo 11:00 24 horas 
a la hora 13:00 24 Tarde 14:30TVN de 
culto16:30Frutos del país 17:30 Apuesto 
por ti 19:00 The Good Doctor

20:30 24 horas central
22:15 TV Tiempo
22:30 Cocina fusión
00:00 El día menos pensado
02:00 TV Tiempo
02:15 Cierre de transmisión

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 
20.30  Amor sincero
21.30  Juegos prohibidos
22.30  Cine Prime
00.30  Lo que la gente cuenta
01.20  División de Robos 
 y  homicidios

05 Telecanal
06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida

22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08:30 Mucho gus-
to 12:00 La hora de jugar 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:15 El tiempo 15:45 Amanda 16:30 
Verdades ocultas 17:15 Eres mi vida 18:00 Eres 
mi tesoro 19:1 Segunda oportunidad 20:00 Yo 
soy Lorenzo

20:30  Meganoticias Prime
22:25 El tiempo
22:30 Morandé con compañía
00:00 Disfruta la ruta
01:00 Fin de transmisión

11 Mega

07.00 Malcom 08:30Ranki09:00 Malcolm 
10:30 T13 a la Hora 13:00 Teletrece tarde 
15:00 Lugares que hablan 16:00 Reco-
miendo Chile 17:00 Siempre hay un chile-
no 18:00 Ruta 5 19:00 Lugares que hablan

20:30 Teletrece
22:25 El tiempo
22:30 Lugares que hablan
23:45 Helga y Flora
01:30 Fin de transmisión

13 TVUC

TV Abierta

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

CONDOLENCIAS

El Colegio María Educa, de Coquimbo, saluda a la Sra. Karitina
Briceño Christie y familia, manifestándole, nuestro pesar por el
sensible fallecimiento de su madre 

Nuestra comunidad educativa se unen con Ud. en oración, para que
con la ayuda de Nuestro Señor Jesús y el amor de nuestra Mater Tres
Veces Admirable de Schoenstatt, puedan superar el dolor de su
partida al encuentro de Dios Padre. 

SRA. CARMEN ANGÉLICA CHRISTIE ARCOS
(Q.E.P.D)

COLEGIO MARÍA EDUCA - BOSQUE SAN CARLOS
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Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230. Fono 
2325347
OVALLE
FarmaOfertas. Vicuña Mackenna 
233

SANTORAL

Norberto 

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
04.27 1.05 P
09.45 0.73 B
16.11 1.35 P 
23.19 0.49 B

MAÑANA
05.32 1.14 P
11.08 0.70 B
17.18 1.34 P 

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: Más cuidado con estar 
confundiendo una amistad 
hermosa y sincera con otro tipo 
de sentimientos. Salud: Si se lo 
propone su mente puede ser un 
arma poderosa en su sanación. 
Dinero: Tenga cuidado con las 
personas sin escrúpulos. Color: 
Morado. Número: 10.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: No controle tanto sus 
sentimientos como si estos fue-
ran algo malo o si estos van a 
dejarse indefenso/a ante los de-
más. Salud: Es muy importante 
el descanso reparador para 
recuperar energías. Dinero: No 
deje que un tropiezo le derrote. 
Color: Blanco. Número: 11.

Amor: Recuerde que una mentira 
el destino tarde o temprano se 
encarga de sacarla a la luz. Salud: 
Debe cuidar más su integridad 
corporal. Dinero: Ningún sueño 
es imposible si usted lucha día a 
día por tratar de alcanzarlo. Color: 
Café. Número: 2.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: No olvide que las perso-
nas que están a su alrededor 
necesitan sentir constante-
mente su cariño. Salud. La 
salud irá mejorando a medida 
que se vaya cuidando más. 
Dinero: Las cosas a su trabajo 
irán funcionando a medida su 
esfuerzo también aumente. 
Color: Amarillo. Número: 7.

Amor: En muchas ocasiones el 
abrir su corazón puede permi-
tirle llegar más rápidamente 
a la persona por la cual usted 
siente interés. Salud: Si no 
se cuida difícilmente podrá 
mejorar so condición. Dinero: 
Las oportunidades no se le 
deben escapar. Color: Burdeo. 
Número: 6.

Amor: Si la otra persona ne-
cesita espacio y tiempo para 
analizar las cosas usted debe 
dárselo. Salud: No se debe dejar 
invadir por la tensión producto 
de los problemas. Dinero: No 
deje las cosas para después, a 
veces la oportunidad tiene su 
tiempo y lugar. Color: Calipso. 
Número: 4.

Libra Escorpión

Amor: Finalice bien el mes de 
mayo evitando cualquier roce 
con quien está al lado suyo. 
Salud: A pesar de todo su esta-
do de ánimo no debe de caer. 
Dinero: Para alcanzar el éxito lo 
primero que debe hacer usted 
es decretarlo. Color: Salmón. 
Número: 32.  

Amor: Aproveche su encanto, 
pero cuidado en enfocarlo en 
personas comprometidas. Salud: 
Recuerde que es importante 
tener una actitud positiva ante 
la vida. Dinero: Debe evitar cual-
quier tipo de derroche de dinero 
para que no le falte más adelante. 
Color: Gris. Número: 3.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Es muy importante que 
sea usted mismo/a al momento 
de acercarse a una persona 
con intenciones amorosas. Sa-
lud: Tengan mucho cuidado con 
los problemas del colon. Dinero: 
Si se enfoca bien podría salir 
adelante rápidamente. Color: 
Rojo. Número: 18.

Amor: A veces para encontrar 
la felicidad basta simplemente 
con mirar un poco más a su al-
rededor. Salud: Los cuadros de 
tención no deben ser más fuer-
tes que usted, no debe decaer. 
Dinero: Siempre debe estar 
preparado/a para los cambios 
que pueda haber en su trabajo. 
Color: Fucsia. Número: 1.

Amor: Debe entender que hay 
cosas que usted no puede 
controlar y más cuando se trata 
de los sentimientos de otra 
persona. Salud: La parte psico-
lógica está muy relacionada con 
la rapidez de su recuperación. 
Dinero: Debe confiar más en 
sus habilidades. Color: Naranjo. 
Número: 22.

Amor: No deje que su corazón se 
enfríe como consecuencia de una 
mala experiencia. Salud: Es im-
portante que durante el día bus-
que algún momento para calmar 
las revoluciones. Dinero: Cuidado 
con el sobre endeudamiento. 
Color: Rosado. Número: 12.

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

Vida Social

• Templo Catedral invita a la comunidad a seguir la 
transmisión de la Santa Misa, hoy a las 18:00 horas y 
mañana a las 12:00 horas, por Radio San Bartolomé 
y en el Facebook RSB Chile y Revista Koinonia.

CICLO DE CINE
FECILS invita al Ciclo de Cine Documental Onli-
ne “Miradas Regionales” que comienza hoy, a las 
11:00 horas, con “Nostalgia de la Luz”, exhibición + 
conversatorio, por Facebook Live: fanpage Miradas 
Regionales.

MISAS
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